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Marcelo Freitas destina R$ 930 mil para 
investimentos em São Francisco 

Pirapora muda local de 
vacinação e capacita 
pacientes
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Cotação Dólar - real
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Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 31º
Min. : 19º

A 2ª Coordenadoria Regional 
da Congregação do Grande Orien-
te do Brasil-Minas Gerais, realizará 
nessa terça-feira (23), às 15 horas, 
a retomada das discussões sobre 
a construção da Barragem de 
Congonhas, no Norte de Minas. A 
entidade reunirá as principais en-
tidades de classes na Loja Maçôni-
ca Portal do Oriente, para discutir 
o assunto. O coordenador regional, 
Waldeir Sales que o foco é conven-
cer o procurador geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior a 
inserir a obra, estimada em R$ 400 
milhões, na compensação da tragé-
dia de Mariana, estimado em R$ 115 
milhões.

O Estado de Minas Gerais ganhou melhores 
condições para ampliar a liderança no país na 
geração de energia limpa. O Governo do Estado 
publicou o Decreto nº 48.296/2021 que concede 
a isenção do ICMS nas operações de importação 
de equipamentos e componentes para a geração 
de energia solar e eólica.

Cresce a quantidade de pessoas em 
Montes Claros, que reclamam da falha no 
registro da vacinação contra a Covid-19, 
pois apesar de terem recebido as doses, não 
conseguem emitir o certificado que passará 
a ser exigido a partir do dia 10 de dezembro. 

POLÍTICA 4

PEC que tira trânsito da 
Polícia Civil já pode ir ao 
Plenário da ALMG
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MG isenta ICMS 
para importação de 
equipamentos para 
geração de energia solar e 
eólica

População reclama de 
falha no registro da 
vacinação contra a 
Covid-19

Maçonaria reabre discussão sobre o 
projeto da Barragem de Congonhas

DIVULGAÇÃO

O Hospital Universitário Clemente 
de Farias receberá R$ 4 milhões do 
Estado para cobrir os prejuízos causa-
dos pelo Centro Mais Vida, que atende 
idosos do Norte de Minas.  Entre 2018 
e 2020, para manter o padrão de aten-
dimento à parcela da população idosa. 

Hospital Universitário receberá 
R$ 4 milhões para Centro do Idoso

DIVULGAÇAO 

REGIONAL 9

REGIONAL 9

Quatro professoras de Espinosa, Montalvânia e 
Novo Cruzeiro da rede estadual de ensino de Minas 
Gerais foram selecionadas para a fase final da 7ª edi-
ção da Olimpíada de Língua Portuguesa. As educado-
ras aguardam agora a divulgação dos vencedores da 
competição, que está marcada para 10/12. 

Professoras da rede 
estadual de MG são 
finalistas em Olimpíada

DIVULGAÇÃO 

SAÚDE 6

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) 
esteve no último sábado (20), em São Francisco, no Norte de 
Minas Gerais, ocasião em que anunciou a liberação de emen-
das parlamentares da ordem de R$ 930 mil para investimentos 
na saúde, agricultura, segurança pública e esporte. 

POLÍTICA 4
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Novembro é um mês com impor-
tantes datas relacionadas ao cuidado 
da saúde. Hoje vou falar sobre o Dia 
Nacional de Prevenção e Combate à 
Surdez. Embora a data mesmo tenha 
passado (10 de novembro), não há 
dia certo para combatermos a falta de 
informação e educarmos a população 
brasileira sobre saúde auditiva.  

Segundo a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), estima-se que um quarto 
da população global, ou seja, o equiva-
lente a cerca de 2,5 bilhões de pessoas, 
terá algum grau de perda auditiva até 
2050. Um quadro alarmante para um 
período de menos de 30 anos. Por que 
será que existe essa previsão?  

A surdez pode ter diferentes graus, 

tipos, ser congênita ou adquirida e afe-
tar pessoas de qualquer idade sob va-
riadas formas. Seus prejuízos são diver-
sos e, comumente, provoca alterações 
na comunicação com grande impacto 
na saúde e qualidade de vida, desen-
volvimento acadêmico e relações de 
trabalho. Estudos indicam, ainda, que 
a perda auditiva está incluída entre as 
condições mais associadas à depressão.  

Porém, a OMS destaca também que 
em cerca de 60% dos casos, a perda 
auditiva pode ser evitada quando se 
trabalha com prevenção e tratamen-
to. Medidas básicas como vacinação 
contra rubéola e meningite, melhoria 
dos cuidados maternos e neonatais e 
tratamento precoce da otite média aju-

dariam na redução deste dado. 
Além desses fatores relacionados à 

rotina médica, vale considerar que há 
outros complicadores advindos da vida 
moderna, os quais também podem ser 
gerenciados com simples medidas de 
prevenção, como utilizar fone de ou-
vido de forma segura, evitar exposição 
sem proteção auricular a sons muito al-
tos ou ruído intenso e, sempre, manter 
hábitos saudáveis.  

O bom é que temos o avanço da 
medicina do nosso lado. Além dos 
aparelhos auditivos, para casos ex-
tremos de perda auditiva neurossen-
sorial severa ou profunda, que não 
tiveram respostas satisfatórias com o 
uso de próteses auditivas convencio-

nais existe a alternativa do implante 
coclear – um tipo de tratamento que 
infelizmente alcança menos de 5% do 
total de pacientes que poderiam ser 
usuários dessa tecnologia, muitas ve-
zes por questões de desconhecimen-
to ou por falta de acesso.  

Não podemos desistir jamais. É 
importante continuarmos conscienti-
zando as pessoas sobre a importância 
dos cuidados com a saúde auditiva. 
Lembrando que quanto antes a per-
da auditiva for detectada, mais efeti-
vo será o tratamento e melhor será a 
qualidade de vida do paciente, sem 
tantos prejuízos na comunicação, 
nos relacionamentos e no seu dia a 
dia. 

Ao longo de três décadas de 
trabalho com desenvolvimento 
humano, tanto na área da psico-
logia, quanto na pedagogia uma 
questão sempre foi muito pre-
sente tanto no consultório clínico 
quanto no espaço escolar: a falta 
de atenção. Os problemas de desa-
tenção desviam o foco, reduzindo 
a capacidade de aprender e de es-
tar no agora.

A desatenção pode ser obser-
vada num grau menor, como uma 
mera distração, mas pode chegar 
a um quadro de maiores conse-
quências, como um distúrbio que 
interfere na qualidade de vida. 
Diante disso, pergunto: para onde 
olha a desatenção? Pois, se o foco 
não está naquilo que devemos nos 
concentrar, há algo que está con-
sumindo a capacidade atentiva das 

crianças.
Nas escolas, são frequentes os 

relatos dos professores sobre os 
olhares dos estudantes que, por 
vezes, “se perdem”, diante das ex-
plicações. Os olhares que parecem 
“atravessar” o professor, direcio-
nados para algo que não está ali 
em evidência, intriga educadores 
atuando em variados níveis de 
ensino.

Sem entrar no mérito da moti-
vação do estudante ou do aspecto 
didático de quem ensina, apresen-
to uma reflexão sobre o aspecto 
relacional sistêmico desta criança. 
Inconscientemente, ela talvez esteja 
olhando para questões pendentes 
do seu “eu interior”. Com isso, não 
há problema de desatenção, mas 
sim uma mudança de foco para 
onde a atenção dela olha.

Preso há três meses, suspeito de integrar uma organização crimi-
nosa contra a democracia, o presidente do PTB, Roberto Jefferson 
causou estragos no partido. Ele deixará definitivamente a presidência 
do PTB e terá como sucessora Gabriela Nienov até a convenção da 
legenda, marcada para o dia 30 deste mês, quando será escolhido um 
novo presidente. Jefferson foi afastado por seis meses da presidência 
do PTB na semana passada por ordem do ministro Alexandre de Mo-
raes, que atendeu aos pedidos de correligionários de Jefferson. Todo 
esse imbróglio afetou o partido, segundo o presidente do diretório 
do PTB em Minas Gerais, Bráulio Braz (foto). Mas ele avisa que o 
partido terá chapas fortes para as eleições do ano que vem.

RODRIGO PACHECO ESTá SENDO PRESSIONADO

Nas últimas horas o pretenso candidato a presidente da República 
pelo PDS e presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, tem sido pres-
sionado para que passe por cima do ex-presidente e presidente da 
Comissão de Constituição e Justiça, Davi Alcolumbre, e mande ou-
vir o advogado André Mendonça, indicado em julho pelo presidente 
Jair Bolsonaro para um cargo no Supremo Tribunal Federal. Quem 
acompanha o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, garante que 
ele incorporou de vez a condição de pré-candidato à presidência da 
República. Ontem, em Pouso Alegre, no Sul de Minas, Pacheco se 
mostrou bem à vontade para afinar o seu discurso ao questionar “por 
que não fazermos do Brasil uma grande união nacional, um sentimen-
to de que somos muito ricos, muito capazes. Nós temos condições 
de superar nossas dificuldades com diálogo, ponderação, serenidade. 
Temos que acreditar nisso. E isso está no Brasil real. Não está no Brasil 
do ódio de redes sociais, não está no Brasil do ódio da guerra política 
por disputas de poder, por disputas de votos

AS TENSõES PRÉ-PRÉVIAS

Mesmo com todos os ataques que fez a candidatura de João Doria, 
que disputa a sua indicação para a disputa à presidência da República 
pelo PSDB, o deputado federal Aécio Neves  considera ridícula a hipó-
tese da sua saída do partido caso Doria vença. Essa hipótese, simples-
mente não existe, segundo Aécio. Resta saber se, em caso de vitória 
de Doria, qual será a postura do parlamentar eleito por Minas Gerais. 
Além do governador de São Paulo, disputam a indicação do partido o 
governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, e o ex-prefeito de 
Manaus, Arthur Virgílio.

O POSSíVEL AVANçO DO DISCURSO ANTIPOLíTICO

Um encontro marcado para a próxima semana tem incomodado 
o meio político. O governador Romeu Zema (Novo) e o ex-ministro 
Sérgio Moro (Podemos), irão se encontrar para falar de um assunto 
que nenhum dos dois entendem muito bem: política. E é justamente 
esse discurso apolítico que une os dois e que pode ser uma arma po-
derosa nas próximas eleições. Os eleitores mineiros elegeram Zema 
nas últimas eleições por seu discurso antipolítica e é nessa tecla que 
ele bateu nesses quase três anos de governo, com reflexos nem sem-
pre os desejados por ele, no Legislativo mineiro.

ELEIçãO PARA VAGA NO TRIBUNAL DE CONTAS

A escolha do novo conselheiro para o Tribunal de Contas do Es-
tado deve ficar para o retorno do recesso parlamentar, no início de 
fevereiro. O conselheiro Sebastião Helvécio será aposentado com-
pulsoriamente no dia 30 de novembro, quando completa 75 anos. 
Dentre os que buscam a vaga estão os deputados Alencar da Silveira 
Jr (PDT) e a deputada Celise Laviola (MDB). A votação é aberta e 
pelas contas dos deputados, Alencar da Silveira Jr está na frente para 
ocupar a vaga. Apesar do vácuo que pode acontecer até a indicação, 
ele irá coincidir também com o recesso de final de ano no Tribunal 
de Contas.

ALTAMENTE POLITIZADOS

O ministro da Educação, Milton Ribeiro, esteve reunido com pre-
feitos mineiros, em Divinópolis. Ele garantiu a realização do Exame 
Nacional de Ensino Médio, o Enem, marcado para os dias 21 e 28 de 
novembro. Milton Ribeiro tentou minimizar as demissões no Inep, 
com a saída de 37 servidores, que alegaram fragilidade técnica e ad-
ministrativa da atual gestão no órgão. Segundo ele, as saídas ocorre-
ram devido a cortes de gratificações e que os que decidiram sair são 
altamente politizados. Durante o encontro, foi assegurado a liberação 
de R$ 3 milhões em emendas do deputado federal Domingos Sávio 
(PSDB) para a construção da Escola Municipal Darcy Ribeiro. Deman-
da antiga do município, o projeto ainda está em fase de conclusão na 
prefeitura.

Ministério do Trabalho ofende 
a liberdade sindical com nova 
Portaria

Floresta em pé, solução 
para o Brasil em um 
novo perfil jurídico

PAULO SERGIO JOÃO
ADvOGADO E PROFESSOR DA PONTIFÍCIA UNIvERSIDADE CATóLICA DE SÃO PAULO

IvES GANDRA DA SILvA MARTINS 
PRESIDENTE DO CONSELHO SUPERIOR DE DIREITO DA FECOMéRCIO E PROFESSOR EMéRITO DA 

UNIvERSIDADE MACkENzIE, DAS ESCOLAS DE COMANDO E ESTADO-MAIOR DO ExéRCITO (ECEME) E 
SUPERIOR DE GUERRA (ESG)

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO, COM ESPECIALIzAÇÃO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE 

EMPRESAS E FINANÇAS

O Ministério do Trabalho e 
Previdência Social publicou, em 
11/11/2021, uma série de portarias 
com o objetivo de simplificar e des-
burocratizar procedimentos internos 
da pasta, revogando diversas normas 
que até então vagavam desapercebi-
das. Dentre as portarias, sem prejuí-
zo da necessidade de atualização do 
conteúdo das demais, há uma em 
especial, a Portaria/MTP Nº 671, que 
regulamenta disposições relativas à 
legislação trabalhista, à inspeção do 
trabalho, às políticas públicas e às re-
lações de trabalho.

O Capítulo XV, trata “das enti-
dades sindicais e dos instrumentos 
coletivos de trabalho” nos artigos 
232 a 308, passando pelos procedi-
mentos administrativos para registro 
de entidades sindicais, recolhimento 
e distribuição da contribuição sindi-
cal urbana, registro de instrumentos 
coletivos de trabalho e mediação de 
conflitos de natureza trabalhista.

O confronto de suas disposições 
com o princípio da liberdade sindical 
parece enfrentar aspectos claros de 
inconstitucionalidade (artigo 8º, I, da 
CF) eis que, no artigo 235 vem a fixar 
critérios e condições para a solicita-
ção de registro sindical, exigindo, no 
item II, além do registro em cartório, 
lista de presença em assembleia, ata 
de assembleia, nomes completos com 
número de registro no CPF e as assi-
naturas dos participantes. Neste últi-
mo tema, de dar conhecimento dos 
participantes com número de CPF, 
revela violação às garantias constitu-
cionais da liberdade de pensamento, 
a liberdade de consciência e a invio-
labilidade à intimidade. É um sinal 
dos velhos tempos em que o Minis-
tério se acostumou com o modelo de 
sindicatos criados por oportunismo 
e não por ideologia. O controle de 
entidades sindicais pelos trabalhado-
res a ela filiados ofende a liberdade 
sindical.

As alterações estatutárias não re-
petem nível de exigência minucioso 
e controlador a fim de habilitar a en-
tidade sindical como representativa 
dos trabalhadores, ofendendo, de 
novo, a Constituição Federal.

A portaria reproduz possibilidade 
de fusão ou incorporação de entida-
des sindicais já lançado anteriormen-
te com a Portaria 17.593 de 2020, 
que “vem confirmar o desmanche 
do modelo e a transformação dos 
sindicados por fusão ou incorpora-
ção, ou seja, as entidades de primeiro 
grau (sindicatos) ou de segundo grau 
(federações e confederações) poderão 
(1) rever seus estatutos para alteração 
de categoria e base territorial; (2) solici-
tar a fusão de sindicatos; (3) solicitar a 
incorporação de uma entidade sindical 
pela outra”.

Claro está que o conceito de cate-
goria profissional deixou de ser impor-
tante para a formação de sindicatos. 
A extinção da contribuição sindical 

compulsória deixou muitos sindicatos 
sem efetiva representatividade e, assim 
sendo, poderão ser assimilados por ou-
tros sindicatos, de modo a fortalecer a 
representação.

Não há notícias de que os sindi-
catos tenham atuado diretamente na 
elaboração do texto da portaria, mas 
as condições impostas revelam uma 
intenção de preservar o antigo modelo 
de organização sindical com uma única 
finalidade que é de gerar o famigerado 
código sindical, que habilita a entidade 
a receber as contribuições sindicais dos 
trabalhadores que se manifestarem fa-
voráveis ao desconto em folha. Em tro-
ca disto, o Ministério do Trabalho busca 
se apropriar do sindicato e, de novo, 
revela, quanto à garantia do artigo 8º, I, 
inconstitucionalidade flagrante.

Do ponto de vista jurídico, impor-
tante é que haja representatividade 
entre os negociadores de normas cole-
tivas e que prevaleça a boa-fé nas nego-
ciações.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

vamos combater a surdez, mas 
não só em novembro 

Desatenção na sala de aula: uma solução 
para este problema constante (Parte 1)

RENATO PRESCINOTTO
OTORRINOLARINGOLOGISTA E PROFESSOR DO CURSO DE MEDICINA DA 

UNIvERSIDADE SANTO AMARO, A UNISA

LUCIANE PIRES
PSICóLOGA CLÍNICA

PTB Buscar reenconTrar 
o seu caminho
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A conferência do clima (COP26), 
realizada em Glasgow, na Escócia, 
centraliza as atenções mundiais sobre 
a necessidade de controle das mudan-
ças climáticas, com cerca de 200 países 
apresentando suas metas para redução 
da emissão de gases até 2030. Nesse 
contexto, o aguçamento do olhar crí-
tico internacional sobre o Brasil tor-
nou-se inevitável, em razão dos níveis 
de desmatamento e da importância da 
Amazônia para o planeta.

É um bom momento para o Brasil 
reavaliar internamente essa questão, 
discutir sua política ambiental e ela-
borar um novo plano de desenvolvi-
mento sustentável para toda a região. 
A preservação da Floresta Amazônica 
é de absoluto interesse para o país. 
Manter a floresta de pé beneficia toda 
a população do planeta, enquanto a 
permissividade das práticas ilegais de 
desmatamento trará consequências 
danosas à economia brasileira, e em 
especial às regiões Centro-Oeste, Su-
deste e Sul, responsáveis por mais de 
70% do PIB Brasil (com destaque aos 
setores de energia hidráulica e agrobu-

siness — celeiro mundial).
Ainda do ponto de vista econômi-

co, existe uma oportunidade histórica 
a ser aproveitada: a participação nacio-
nal relevante no mercado de crédito 
de carbono, mediante a comercializa-
ção em bolsas nacionais e internacio-
nais. O Brasil possui potencial para, 
no futuro, tornar-se líder mundial 
na geração e comercialização desses 
créditos. Mas há outras ações neces-
sárias. Atividades como o garimpo e a 
pecuária extensiva não devem ser mais 
receber aprovação pelos órgãos do go-
verno no Bioma Amazônia. Está com-
provado matematicamente que o au-
mento de cabeças de gado por hectare 
é mais lucrativo e ecologicamente mais 
responsável, porque poupa a floresta. 
A preservação, portanto, é necessária 
não apenas por razões climáticas, mas 
também por questões econômicas. E 
reunimos todas as condições para im-
plantar uma nova ordem econômica 
para a Amazônia, substituindo o irres-
ponsável e criminoso desmatamento 
pelo modelo de árvore em pé.

A discussão, entretanto, precisa ser 

ampliada. A preservação da Floresta 
Amazônia deve se dar não por meio da 
imposição estrangeira, mas como fru-
to da conscientização nacional. Porém, 
dado que os benefícios da conservação 
da floresta são de extensão mundial, é 
justo que os custos desse esforço pre-
servacionista sejam compartilhados 
por todos os países. Até agora, essa 
luta se deu a custo zero para o mundo, 
mas com sacrifício altíssimo da popu-
lação amazônica. Esse quadro não é 
mais aceitável. A renúncia econômica 
dos amazônidas é infinitamente maior 
do que a grande maioria dos brasilei-
ros conhece ou imagina.

A complexidade da questão exige 
que organismos multilaterais sejam 
acionados para desenvolver estudos, 
observados pragmatismo e vigência. 
Tudo isso sem ideologias ou indicação 
de vencedores e vencidos. Se o resulta-
do for positivo, como se espera, toda a 
humanidade será a vencedora.

O que propomos é discutir tudo 
relativo à Floresta Tropical, incluin-
do as terras indígenas (um milhão de 
km² na Amazônia) e os rios voadores, 

como imposição de respeito à ecolo-
gia humana, à melhoria de qualidade 
vida dos 18 milhões de brasileiros que 
habitam a região e têm necessidades 
mínimas a serem satisfeitas.

Em outra frente, o modelo de Zona 
Franca de Manaus reclama reavaliação 
e implementação de correções a fim 
de agregar valores econômicos, após 
três décadas convivendo com a habi-
tual má vontade do governo federal 
enquanto é criticado pela única renún-
cia fiscal aquinhoada pela nossa Cons-
tituição. A verdade, muito ao contrário 
do que está dito acima, é que a ZFM 
é uma grande ancora ambiental, cer-
tamente a melhor, e talvez única, ação 
do governo federal, mesmo que invo-
luntária.

É possível preservar e garantir re-
sultados econômicos com um desen-
volvimento ecologicamente correto 
e socialmente justo. Um novo perfil 
jurídico no país é necessário com re-
formas, não necessariamente constitu-
cionais para implantá-lo, que viabiliza-
riam tornar essa riqueza nacional uma 
fantástica fonte de divisas para o país.
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Presidente do Senado espera votar PEC dos 
Precatórios em duas semanas

Vereador que cumprimento de lei que facilita 
empréstimos pata irrigação

Parlamentar defende discussões 
populares para orientar mulheres 
vítimas de violência doméstica

Em breve, grandes avenidas vão ganhar iluminação

Calça durinha e o
sapato taradão

Eita que meu amiguinho ma-
linha, Cotoquinho, é mesmo um 
sujeito curioso por demais e en-
xerido que feito ele só... Um dia 
desses, ele pegou uma calça de 
um amigo que depois de lavada 
estava duríssima... Ele ficou en-
cucado com aquela situação já 
que por estar molhada a calça 
tinha que estar molinha não é? 
Mas aí ele descobriu o mistério... 
É que dentro do bolso da calça 
tinha vários comprimidos azul-
zinhos que é para dar sustança 
sexual e ele foi derretido e a calça 
ficou dura feito pedra... Enten-
deu agora? Ué, seu menino... Foi 
igual o menino que pisou num 
azulzinho no chão e sabe o que 
aconteceu? O sapato ficou tara-
dão e comeu a meia... Há... Há... 
Há... Foi legal...

Tu sabes o que é 
ataque de pelanca?

Ah não sabe mesmo? Deixa es-
tar... Mas como Clodoaldo é cul-
tura eu vou te contar tudinho e 
assim que souber vai cuidar para 
não ter o famoso ataque de pe-
lanca... Isso quer dizer... A pessoa 
que tá pití e chilique por qual-
quer coisa e sem motivo... Apenas 
quem sabe por puro estrelismo... 
Entendeu agora? Pois cuidado 
para nunquinha na vida ter ata-
que de pelanca... Tem muita gen-
te com poder no Paço que anda 
tendo ataque de pelanca a todo o 
momento... E é por isso que exis-
te um montão de reclamação... 
Um dia desses uma pessoa foi 
vista dando ataque de pelanca no 
hospital Alpheu de Quadros. Pois 
então... Tem muito aí né?

Ué: smartphone é 
coisa do capeta?

Agora Cotoquinho quer a todo 
custo afogar o seu bichinho que 
toca e canta que todos conhecem 
pelo apelido de celular... E tudo 
culpa do depufê Fabinho Pururu-
ca ou Ramalho como queira que 
fosse eleito primeiro vice-presi-
dente da House do Povo só que 
Federal... Ele tem dois celulares 
que não tem internet e nem zap 
zap e disse que não sabe mexer 
e quem mexe com os aparelhos é 
sua secretaria e declarou em alto 
e bom som que os smartphone 
são coisa do capiroto do pé re-
dondo e por isso não anda com 
nenhum deles... Entende agora 
porque Cotoquinho quer afogar 
o dele? E olha que custou caro... 
Mas esses depufês tem que saber 
o que falam né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido... 
Somente dois... Um bate na porta 
e outro abre... Pronto está feita a 
bobagem... Você sabe por que o 
português sempre deixa o celular 
em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Calor das máquinas mata

Eu não consigo entender para 
onde vai a humanidade... Since-
ramente minha gente mais que 
biita... A tecnologia veio para 
ajudar o homem e também para 
destruí-lo... Vocês se lembram 

da bomba atômica que destruiu 
duas cidades no Japão né mesmo... 
Agora a internet... Os tais Face-
book’s têm estimulado as pessoas a 
voltaram para o passado e valorizar 
a fofoca... E pior de tudo... Essas 
pessoas deixam o calor humano 
para se dedicar ao calor das máqui-
nas... Mas quando estiverem caren-
tes e doentes... As máquinas não 
valerão nadica de nada... O calor 
das máquinas mata... Isola.. Mas a 
cegueira das pessoas é algo triste e 
assim caminha a humanidade...

Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que é pai-
xão mortal... Espia só seu menino... 
Um menino chegou todo apaixo-
nado e bestinha da Silva Xavier e 
sapecou uma beiçada daquele de 
desentupir pia... (beiçada no caso 
é beijo... viu?) e nesse momento a 
menina desmaiou... Isso mesmo e 
teve que ser levada para o hospital 
ligeiro e com o corpito todo em-
polado... E o médico disse que a 
menina tem uma alergia seríssima 
e não pode ver o gosto de avelã... 
E o porco do namorado tinha co-
mido a nozes (eles no caso, uai) e 
não tinha escovado as canjiquinhas 
(dentes) e por isso a menina pas-
sou mal... Agora, porquinho ou 
porquinha, vê se quando for dar 
uma beiçada no amado ou amada 
escove as canjiquinhas, né?

Rodrigo e os donos 
das lotações

Oh seu menino eu fico a cá a 
pensar... O Edil mais combativo da 
nossa House do Povo que é conhe-
cida mundialmente como Câmara 
Municipal Rodrigo Cadeirante quer 
moralizar o nosso transporte cole-
tivo e está certo e ele chegou a cha-
mar de “irresponsáveis e ilegais” 
e outros nomes bem mais graves 
e dizem que eles não agem como 
deveria e já merecem uma investi-
gação da Polícia Federal e já tem 
troca-letras arrepiado e criticando 
o menino por defender o povo... 
Acho que os empresários é que tem 
que se defender... Se eles se calam 
sobra as acusações são por que tem 
fundo de verdade e quando um tro-
ca-letras defende é pelo vil metal e 
não pelo povo.

Trote estudantil cega aluna

Pois então minha gente mais que 
biita... Não dá para entender como 
é que algumas faculdades ainda es-
timulam a ilegalidade e o crime... 
Eu vou te explicar tudinho... É que 
os trotes estudantis são ilegais e 
criminosos... Os que colocam os 
estudantes em situações constran-
gedoras... Sujos... Amarrados e com 
o coquinho cheinho da mardita e 
mandam ficar pedindo merrequi-
nha nas ruas... Existe um projeto 
dizendo que é crime esse tipo de 
conduta... Mas alguns ainda insis-
tem... Agora vem a notícia de que 
houve uma guerra de ovos e uma 
aluna ficou cega de um dos olhos... 
E agora vão dizer que não sabiam 
da ilegalidade? E a direção?

Montei no Porco

Pois é... Dizem as más-línguas 
que eu entre digo que vou montar 
no porco por que ele é baixinho e 
fácil de montar e que eu prefiro pi-
car a mula por ser alta... Mas longe 
de todo falatório... Eu vou capar o 
gato... Cair no capinado e deitar o 
cabelo... Enfim eu vou embora mes-
mo... E, por favor, não vá fazer ne-
nhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir e, 
por favor, lembre-se: “Em todo tra-
balho há proveito, mas meras pala-
vras só conduzem a pobreza”... Bí-
blia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Agentes da 
MCTrans, que não acabou com a 
indústria da multa... Estão pratican-
do multas sem critério... por favor, 
fique atento que alguns não deve-
riam estar com bloquinho na mão... 
Vamos denunciar... Xô...

Xonado do dia – O secretário 
de desenvolvimento social o in-
ternacional Aurindo Ribeiro que é 
gente da melhor qualidade e com-
petência sobra... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Última

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando dois processos li-
citatórios para contratar obras de 
extensão da rede elétrica nas no-
vas avenidas da cidade, trazendo 
iluminação para as vias que foram 
entregues recentemente, em várias 
regiões da cidade. 

Na sexta-feira, 19, foi realizada 
a sessão de abertura dos envelo-

pes com as propostas financeiras. 
Em um dos processos, a empresa 
contratada será responsável por 
ampliar a rede elétrica nas avenidas 
Antônio Lafetá Rebelo (Córrego 
das Melancias), Francisco Gaetani 
(trecho entre a avenida Pedro Au-
gusto Veloso e a Rodovia BR 365) 
e Córrego do Cintra (trecho entre a 
avenida Dulce Sarmento e a aveni-

da Coronel Luiz Maia). 
Outro local que será contem-

plado é a comunidade rural de 
Poço Novo. O valor máximo para a 
contratação é de R$ 2.341.032,79. 
Neste processo, a Esec Empresa 
de Serviços Elétricos e Constru-
ções S.A. ofereceu o valor de R$ 
2.340.603,51. 

O outro processo vai contem-

plar a extensão de rede nas ave-
nidas Doutor Avilmar Gonçalves 
de Oliveira (Córrego do Bicano) 
e Avenida Manoel Caribe Filho 
(Córrego Vargem Grande). O valor 
máximo da obra foi fixado em R$ 
3.333.518,92. Para esse processo, a 
mesma empresa (única participante 
dos dois processos) ofereceu o va-
lor de R$ 3.332.931,68.

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, disse que, em duas 
semanas, a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) dos Precatórios 
poderá ser votada no plenário da 
Casa. Antes de ir ao plenário, o tex-
to ainda precisa ser analisado pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ), nesta quarta-feira.

“Devemos ter a apreciação nesta 
quarta-feira na Comissão de Cons-
tituição e Justiça, e uma vez apre-
ciado, na sequência, no plenário”, 
disse o senador a jornalistas.

“Obviamente que tentaríamos 
nesta semana, mas eu acho difícil, 

mas vamos buscar fazer até a sema-
na que vem a apreciação pelo ple-
nário dessa PEC dos Precatórios”, 
acrescentou.

O senador avaliou que, com a 
aprovação da PEC, há maneiras de 
indicar fonte de recursos para tornar 
permanente o Auxílio Brasil, progra-
ma social do governo. A estimativa é 
que a medida permita a abertura de 
um espaço fiscal de R$ 90 bilhões, 
caso seja mantido o texto já aprova-
do pela Câmara dos Deputados.

Pacheco também citou a possi-
bilidade de atualização dos valores 
pagos. “Quando há aumento subs-

tancial de preços, especialmente 
dos itens da cesta básica, é preciso 
que haja uma atualização de valo-
res no programa social do Bolsa 
Família, hoje Auxílio Brasil, para 
atingir mais famílias e com valor 
de R$ 400.”

Em palestra na Associação Co-
mercial de São Paulo (ACSP), na 
capital paulista, Pacheco ressaltou 
que a obrigação de pagar os preca-
tórios é inquestionável e, que por 
isso, o assunto e a solução para 
o problema foi tão discutido. Se-
gundo ele, a decisão do Supremo 
Tribunal de Justiça (STF) de que a 

obrigatoriedade da União é com o 
pagamento de R$ 89 bilhões, su-
perando a expectativa de valores 
dentro do Orçamento da União, 
gerou a necessidade de encontrar 
alternativa.

Pacheco afirmou que ainda não 
encontrou um caminho consensu-
al para a reforma tributária, classi-
ficada por ele como a mais comple-
xa que existe, porque as propostas 
apresentadas são passíveis de críti-
ca. Mas, na sua opinião, a menos 
criticada e com mais aceitação até 
o momento é com relação à PEC 
110/2019. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

Debate ocorre na semana em 
que cinco feminicídios são denun-
ciados no país e em que são come-
morados os 12 anos da Lei Maria da 
Penha, o vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania), disse que o mais dra-
mático é a paralisia da sociedade 
Integrante da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher também de-
fendeu que seja institucionalizado 
nos diferentes estados do país o 
projeto “Promotoras Legais Popu-
lares”. 

Aldair disse que foi promovido 
há 14 anos pela Faculdade de Di-
reito da Universidade de Brasília 
(UnB) no Distrito Federal e Entor-
no, o projeto difunde noções de 
direito ligadas à violência domésti-
ca e a desigualdade de gênero para 
mulheres. Além disso explicou o 
parlamentar que deve promover o 
diálogo com mulheres vítimas de 
violência e encaminha para o Nú-
cleo de Práticas Jurídicas da UnB 
aquelas que precisam de atendi-
mento jurídico. 

Lembra o parlamentar que Além 
do DF, hoje o projeto existe em 
Santa Catarina, Rio Grande do Sul, 
São Paulo e Goiás e que vai lutar 

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Reinaldo Carrapicho 
membro da Bancada Ruralista dis-
se que os governos devem apostar 
mais no agronegócio que tem sido 
o “burro de carga” da economia em 
tempo de crise; e que faz necessário 
que aumente os subsídios e ajuda 
ao homem do campo para que pro-
duza e crie mais emprego. 

Lembrou o parlamentar que o 
objetivo é dar segurança jurídica 
aos bancos, facilitando a liberação 
de crédito, já que a área do produ-
tor poderá ser usada como garantia 
real hipotecária. Foi publicada que 
visa facilitar a liberação de crédito 
para produtores participantes de 
projetos públicos de irrigação.

Segundo Carrapicho pelo go-
verno, o que dá mais segurança aos 
bancos para liberar o crédito tendo 
o terreno como garantia. Lembrou 
que o texto é originário da Medida 
Provisória MP 824/18, aprovada na 
Câmara no mês passado. O parla-
mentar destaca que a legislação que 
trata da Política Nacional de Irriga-
ção estabelece obrigações para os 
produtores que participam de pro-
jetos públicos de irrigação, como 
adotar práticas de conservação dos 

recursos ambientais e pagar as tari-
fas pelos serviços de irrigação. Se o 
produtor não cumprir essas obriga-
ções, o poder público poderá reto-
mar o lote. 

Lembra que a nova lei proíbe 
essa retomada quando o terreno 
estiver hipotecado junto a banco 
oficial em razão de financiamento 
para plantação irrigada. A medida, 
na visão do governo, facilita a ob-
tenção de crédito pelo produtor e 

dá segurança jurídica aos bancos. 
Disse ainda que o presidente da 

República vetou uma mudança in-
troduzida na análise da MP no Con-
gresso, que previa que toda obra de 
infraestrutura de irrigação — inclu-
sive as que provocam alterações em 
cursos d’água ou retirada de vege-
tação em área de preservação per-
manente (APP) — fosse considera-
da como de utilidade pública para 
fins de licenciamento ambiental. 

O governo argumenta que essa 
alteração poderia causar a supres-
são dessas áreas sem a necessária 
avaliação de alternativa locacio-
nal ou tecnológica. Com isso, 
poderia haver “graves impactos 
ambientais e comprometer a qua-
lidade e disponibilidade de água 
nos corpos hídricos, justamente 
nos recursos naturais imprescin-
díveis para os projetos públicos 
de irrigação”. ( VS)

para que possa chegar a Minas e 
mais precisamente a Montes Cla-
ros. Na reunião da comissão, des-
tacou que “o projeto transforma 
vidas, proporcionando o reconhe-
cimento de situações de violência e 
de violações de seus direitos”.

Segundo ele, muitas mulheres 
em situação de violência e em re-
lação abusiva não entendem que 
estão passando por aquilo. O vere-
ador disse que é revoltante quando 
se vê aumento da violência e lem-
brou que, além da violência física, 

existe a psicológica e a obstétrica, 
por exemplo, e ressaltou a dificul-
dade de se comprovar esses tipos 
de agressão.

“Os homens intimidam e amea-
çam e não tem como provar se não 
for uma agressão física”, disse. 
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Marcelo Freitas destina R$ 930 mil 
para investimentos em São Francisco 

Vereadores apreciam emendas 
positivas e veto do prefeito

PEC que tira trânsito da Polícia Civil 
já pode ir a Plenário

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) esteve 
no último sábado (20), em São 
Francisco, no Norte de Minas Ge-
rais, ocasião em que anunciou a 
liberação de emendas parlamen-
tares da ordem de R$ 930 mil para 
investimentos na saúde, agricul-
tura, segurança pública e esporte. 

Os recursos serão utilizados 
na execução de ações e políticas 
públicas que possibilitem o de-
senvolvimento da cidade.

“Na sede da 13ª Companhia In-
dependente da Polícia Militar da 
cidade de São Francisco, comu-
nicamos ao Comandante Major 
Adão Fernandes, a destinação de 
recursos de nossas emendas da 
ordem de R$ 430 mil, que serão 
utilizados na ampliação da unida-
de, bem como no complexo es-
portivo do Projeto Gol Solidário 
de Assistência à Criança e Adoles-
cente”, informou Marcelo Freitas.

O parlamentar também anun-

ciou a destinação de recursos 
para investimentos na educação e 
agricultura. 

“Também anunciamos R$ 200 
mil para investimentos na saúde 
da população são franciscana e 
outros R$ 300 mil para o forta-
lecimento do homem do campo, 
através de projetos voltados para 
abastecimento hídrico e imple-
mentos agrícolas. Saúde, agricul-
tura, segurança pública e utili-
zação do esporte como meio de 

integração social e prevenção à 
criminalidade são marcas do nos-
so mandato”, destacou Freitas. 

VISITAS – O deputado visitou 
a futura sede da Associação de Pro-
teção e Assistência aos Condenados 
(APAC) dedicada à recuperação e 
reintegração social dos condenados 
a penas privativas de liberdade; e a 
Associação dos Pescadores Artesa-
nal e Piscicultor Familiar do Norte 
de Minas (Apanorte). Ele participou 

também da inauguração da empre-
sa Beto Farias Veículos que irá gerar 
emprego e renda para a população 
da cidade. 

“Nosso propósito é compreen-
dermos as principais demandas dos 
municípios, para agirmos de manei-
ra certeira e buscarmos, junto ao 
Governo Federal, os recursos ne-
cessários para a promover o forta-
lecimento e o desenvolvimento dos 
municípios mineiros, para que to-
dos tenham vida digna”, concluiu 

Marcelo Freitas. 

PRESENÇAS – A agenda do 
parlamentar em São Francisco 
contou com a presença do líder 
político Beto Farias, do vereador 
Erick, da ex-vereadora Maria de 
Cory, do presidente da Apanorte 
Diomar Vieira, do vice-presidente 
da ONG Preservar Eduardo Leal, 
além de amigos e moradores da 
cidade. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros analisam hoje, na reunião or-
dinária, o veto apresentado pelo 
prefeito Humberto Souto ao Pro-
jeto de Lei 75/2021, que proíbe a 
realização de tatuagens e implan-
tação de piercings em animais 
domésticos e silvestres em Montes 
Claros. O argumento do veto é de 
inconstitucionalidade em razão de 
flagrante vício de competência, 
bem como vai de encontro com o 
interesse público. Ele lembra que, 
prefacialmente, não desconhece a 
importância da matéria, que a nor-
ma tem por escopo a importante 
proteção da fauna e a promoção 
da saúde animal, proibindo sua 
submissão a procedimentos não 
essenciais que podem caracterizar 
maus tratos, bem como causar-lhes 
sofrimento, especialmente me-
diante a realização desnecessária 
de procedimentos capazes de lhes 
gerar sofrimento desnecessários.

“Vale mencionar que não se 

desconhece que em outros Esta-
dos e Municípios da federação a 
existência de projetos e até mes-
mo leis, sobretudo considerando 
a reprovável tendência, em outros 
países, voltadas para realização de 
tatuagens e implantação de pier-
cings em animais de estimação tão 
só para satisfazer preferências es-
téticas, causando dores inúteis nos 
bichos”. É o caso do Projeto de Lei 
Estadual Ordinária Paranaense, 
que versa sobre a mesma temática, 
“além do sofrimento causado pela 
dor, os animais tatuados são expos-
tos a diversas outras complicações, 
como reações alérgicas à tinta e ao 
material utilizado no procedimen-
to, infecções, cicatrizes, queima-
duras e irritações crônicas”, o que 
ensejou a propositura de vedação 
de tais práticas direcionadas à ex-
clusiva finalidade estética.

“A esse respeito, não se pode 
olvidar que o artigo 225 da Cons-
tituição da República estabelece 
que em seu conjunto de princí-
pios e regras “todos têm direito 

ao meio ambiente ecologicamente 
equilibrado, bem de uso comum 
do povo e essência à sadia qualida-
de de vida, impondo-se ao Poder 
Público e à coletividade o dever 
de defendê-lo e preservá-lo para 
as presentes e futuras gerações”, a 
este incumbindo o dever de “pro-
teger a fauna e a flora, vedadas, na 
forma da lei, as práticas que co-
loquem em risco sua função eco-
lógica, provoquem a extinção de 
espécies ou submetam os animais 
a crueldade”.

Também na pauta da reunião, o 
PL. n° 94/2021 que estima a Recei-
ta e Fixa a Despesa do Município 
de Montes Claros para o Exercício 
de 2022, com as emendas imposi-
tivas indicadas por cada vereador, 
apresentadas ao Projeto de Lei 
Orçamentária Anual para o exer-
cício 2022.  O vereador Cláudio 
Rodrigues, explica que a indicação 
das emendas impositivas é uma 
importante conquista do Legisla-
tivo municipal. “O planejamento, 
operacionalização e execução do 

A Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 71/21 está pronta 
para ser votada em 1º turno no 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Em reu-
nião na tarde desta segunda-feira 
(22/11/21), a Comissão Especial 
constituída para analisar a propo-
sição aprovou parecer favorável à 
proposta, que originalmente altera 
os artigos 139 e 140 da Constitui-
ção do Estado, os quais tratam da 
organização da Polícia Civil do Es-

tado de Minas Gerais.
O parecer foi pela aprovação da 

proposta na forma do substitutivo 
nº 1 da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ). De autoria do go-
vernador, a matéria teve como re-
lator o deputado Roberto Andrade 
(Avante).

Em seu parecer, o relator expli-
cou que a proposta se compõe de 
duas matérias: a exclusão, dentre 
as competências do referido ór-
gão, do registro e licenciamento 

de veículo automotor e habilita-
ção de condutor (artigo 139); e a 
desconstitucionalização de regras 
sobre a estrutura de carreiras da 
Polícia Civil (artigo 140).

O parecer lembra que o substi-
tutivo aprovado anteriormente na 
CCJ mantém incólumes os quatro 
parágrafos que constam no artigo 
140 da Constituição do Estado e 
que seriam revogados caso apro-
vado o texto original, avaliação re-
ferendada pela Comissão Especial.

“Entendemos que a manuten-
ção dos parágrafos do artigo 140 
da Constituição do Estado mos-
tra-se essencial e de fundamental 
importância. Esses parágrafos dis-
põem, por exemplo, que o ingres-
so na Polícia Civil se dará mediante 
concurso público e que é obrigató-
ria a titulação de bacharel em direi-
to para o exercício das atividades 
de delegado de polícia, regramen-
tos que merecem permanecer in-
cólumes no texto constitucional”, 

SAÚDE E SEGURANÇA PÚBLICA
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projeto é uma iniciativa pioneira 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, a partir de uma alteração 
realizada na Lei Orgânica do Muni-
cípio, e vem servindo de referência 
para muitos municípios de Minas 
Gerais e do Brasil”, completa.

Para 2022, o valor total de 
emendas previsto é de mais de 

R$ 15,9 milhões, sendo R$ 2,3 mi-
lhões para a Saúde, R$ 3,9 milhões 
para a Educação e R$ 9,5 milhões 
para as demais áreas. O valor de 
indicação por vereador é de R$ 
695.539,83, sendo R$ 104.330,97 
para a Saúde, R$ 173.884,96 para 
a Educação e R$ 417.323,90 para 
as outras áreas. A título de compa-

ração, o valor em emendas aprova-
do para o orçamento de 2021 foi 
de R$14,2 milhões.  As emendas 
apresentadas pelo Legislativo de-
verão ser compatíveis com a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias e com o 
Plano Plurianual de Investimentos, 
e aprovadas por maioria absoluta 
da Câmara Municipal.

justifica o relator.

FUNçõES - O parecer apon-
ta também que a Constituição 
Federal delineou a política de 
segurança pública no País nos in-
cisos do artigo 144, que elencam 
as instituições responsáveis pela 
preservação da ordem pública e 
da incolumidade das pessoas e do 
patrimônio, entre elas às polícias 
civis estaduais, que devem exercer 
as funções de polícia judiciária e 
de apuração das infrações penais, 
exceto as militares.

“Pela leitura do referido pará-
grafo 4º do artigo 144, observa-se 
que as atribuições de registro e 
licenciamento de veículos auto-
motores e de habilitação de con-
dutores não se inserem no âmbito 
de competências das polícias civis 
estaduais. É justamente por isso 
que essas atividades vêm sendo 
retiradas das polícias civis em pra-
ticamente todas as unidades da Fe-
deração”, explica Roberto Andrade 
em seu parecer.

O texto diz ainda que, além de 
necessária do ponto de vista jurí-
dico, a retirada de tais atividades 
do conjunto de atribuições da Po-

lícia Civil ainda permitirá melhor 
aproveitamento do corpo de servi-
dores da instituição, que, como é 
de conhecimento geral, sofre com 
a carência de efetivo para o cum-
primento de suas atividades cons-
titucionais, a polícia judiciária e a 
apuração das infrações penais.

Mensagem – Na mensagem do 
Executivo que acompanhou a PEC 
encaminhada À ALMG, o chefe do 
Executivo justificou que a Polícia 
Civil, além da atribuição de polí-
cia judiciária prevista na Consti-
tuição da República, ganhou, em 
Minas, as competências ligadas ao 
trânsito. Isso acarreta, segundo o 
governador, “ônus institucional 
e funcional” sobre a corporação, 
sem correspondência em outros 
Estados.

Para resolver a questão, o go-
vernador também encaminhou 
à ALMG o Projeto de Lei (PL) 
2.924/21, que cria a autarquia De-
partamento de Trânsito de Minas 
Gerais e institui as carreiras que es-
pecifica, desvencilhando essa área 
da Polícia Civil. A proposição ainda 
tramita em 1º turno nas comissões 
da ALMG. (Portal ALMG)
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Provas do ENEM surpreendem 
professores do Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

Aproximadamente 26.200 candi-
datos no Norte de Minas fizeram no 
domingo (21), a primeira etapa das 
provas do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) 2021, que foram 
aplicadas em 22 cidades, sendo 
que 10.667 foram em Montes 
Claros. Não ocorreu nenhum pro-
blema como nos anos anteriores, 
de tentativas de fraudes. Somente 
alguns candidatos chegaram atra-
sados e perderam e foi a única 

cidade que ofereceu a opção de 
os candidatos fazerem a prova 
digital, com 353. Outras cidades 
que registraram o maior volume 
de inscritos foram: Janaúba, 1673, 
Januária, 1660 e Pirapora, 1.264. 
Os candidatos resolveram ques-
tões de múltipla escolha divididas 
entre linguagens, códigos e suas 
tecnologias e ciências humanas 
e suas tecnologias. Além disso, 
o primeiro dia de prova também 
conta com a redação.

O tema da redação foi “Invisi-

bilidade e registro civil: garantia 
de acesso à cidadania no Brasil” 
e surpreendeu vários professo-
res especialistas. Jonathas Braga 
entende que o tem tranquilizou 
os candidatos, pois temia que 
fosse algum com viés político. 
Ele avalia que o Enem desse ano 
surpreendeu por ter menos ques-
tionamentos de geografia, filoso-
fia e até mesmo ciências sociais. 
No próximo domingo (28), serão 
aplicadas as provas da segunda 
etapa.

Quatro professoras da rede es-
tadual de ensino de Minas Gerais 
foram selecionadas para a fase final 
da 7ª edição da Olimpíada de Lín-
gua Portuguesa. São elas: Rosileni 
Muniz da Silva, da Escola Estadual 
da Vila Novo Horizonte, em Mon-

talvânia; Lourdes Aparecida Lopes 
Barbosa de Souza, da Escola Es-
tadual de Lambari, em Novo Cru-
zeiro; Shantynett Souza Ferreira 
Magalhães Alves, da Escola Estadual 
Betânia Tolentino Silveira, em Espi-
nosa; e Renata Soares Souza Dias, 

da Escola Estadual Dom Lúcio, tam-
bém no município de Espinosa. As 
educadoras aguardam agora a di-
vulgação dos vencedores da compe-
tição, que está marcada para 10/12. 

A professora Lourdes Apareci-
da, da Escola Estadual de Lambari, 

EducaçãO

Professoras da rede estadual de Minas 
Gerais são finalistas em Olimpíada

ICA UFMG constata dificuldades de 
comercialização por causa da Covid-19

LÍNGUA PORTUGUESA

foi selecionada como finalista em 
dois gêneros: crônica e artigo de 
opinião. Para ela, sempre foi um so-
nho participar da competição e ver 
o nome da unidade de ensino em 
destaque. “Essa é a escola em que 
eu e meus filhos estudamos. Agora 
trabalho aqui e meu grande desejo 
era participar da Olimpíada e levar 
o nome da instituição. Ao chegar na 
final me sinto realizada. Eu e os alu-
nos nos dedicamos muito”, conta. 

Para participar da Olimpíada, 
escolas de todo o país tiveram que 
desenvolver oficinas com os alunos. 
Com a pandemia da covid-19, as ati-
vidades foram feitas de forma remo-
ta e, na Escola Estadual da Vila Novo 
Horizonte, com grande parte dos 
alunos morando na zona rural, a 
alternativa foi elaborar as atividades 
de forma impressa, como destaca a 
professora Rosileni Muniz. “Envia-
mos as atividades impressas para os 
alunos, com orientações de como 
resolvê-las. Nos grupos postamos 
vídeos e áudios com orientações 
das oficinas. Foi tudo adaptado de 
acordo com a nossa realidade. Tam-
bém buscamos motivar bastante os 
alunos”, relata.

Em um ano com tantos desafios, 
ser selecionada como finalista foi 
muito importante para a educado-
ra. “Superamos as dificuldades da 

nossa realidade local e também do 
distanciamento social. Ao fazer uma 
análise de todo trabalho realizado, 
percebo que aprendi muito. Apren-
di com os meus alunos no trabalho 
sequenciado com cada gênero tex-
tual, aprendi a apreciar e valorizar 
mais o lugar onde vivo, aprendi 
também a escrever o meu relato de 
prática, através da reflexão do meu 
fazer pedagógico”, revela Rosileni 
Muniz.

No município de Espinosa, duas 
escolas estaduais foram seleciona-
das para a fase final. Na E.E. Dom 
Lúcio, a participação na competição 
já é tradição e, para Renata Soares, 
mesmo com todos os desafios, o 
esforço dos professores e alunos 
valeu a pena. “É uma alegria imensa 
esse resultado, e ainda mais saber 
que nossas práticas pedagógicas 
estão no caminho certo, apesar dos 
desafios educacionais que passa-
mos, tendo que aprender e adaptar 
novas práticas e estratégias em tão 
pouco tempo. Todo esforço vale 
a pena, pois prezamos por uma 
educação pública de qualidade”, 
conclui.

Na Escola Estadual Betânia To-
lentino Silveira, os alunos da pro-
fessora Shantynett Souza foram 
selecionados nos gêneros de docu-
mentário e artigo de opinião. A edu-

cadora conta que conseguiu conci-
liar as atividades propostas pelos 
Planos de Estudos Tutorados (PETs) 
e as sequências didáticas apresenta-
das pela organização da Olimpíada. 
“Fomos adaptando as sequências e 
unindo com o PET. Foi um trabalho 
concomitante”, diz.

Na edição de 2019 da Olimpíada 
de Língua Portuguesa, a escola tam-
bém havia sido finalista. “Fizemos 
as atividades com uma maturidade 
maior, mas também tivemos um 
grande desafio que foi a pandemia 
da Covid-19. Com isso, usamos es-
tratégias diferenciadas e ficamos 
muito felizes com o resultado, por-
que conseguimos mobilizar toda 
comunidade. Tudo foi muito grati-
ficante”, finaliza.

Antes de serem selecionadas 
para a etapa final, as professoras e 
seus alunos participaram dos “En-
contros de Semifinalistas”, entre 
os meses de outubro e novembro. 
Em reuniões virtuais, com duração 
de quatro dias, as educadoras parti-
ciparam de atividades remotas que 
envolveram palestras, debates, en-
contros virtuais, entre outros.

A lista com todos os finalistas 
para a última etapa da Olimpíada 
pode ser acessada no site https://
www.escrevendoofuturo.org.br/. 
(Agência Minas)

A pandemia de Covid-19 criou 
dificuldades para a comercializa-
ção da produção agrícola do Vale 
do Jequitinhonha. A região tam-

bém sofreu impacto na saúde, as-
sistência social e ocupação, quan-
do muitos migrantes, até então 
estabelecidos em outras cidades, 

Competição nacional tem entre seus objetivos apoiar educadores da rede pública no 
aprimoramento das práticas de ensino de leitura 
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 CONSELHO CENTRAL DE SALINAS DA SOCIEDADE SÃO VICENTE DE PAULO 

CNPJ 21.368.477/0001-02 - Fundada em 22/09/1985 
Valores expressos em R$(0,00) 

 

           
 Balanço Patrimonial Encerrado em 31 de dezembro de   Demonstração Superávit/Déficit - 31 de dezembro de  
 Ativo - At.    2019     2020      2019     2020  
 Caixa e bancos     4.850      1.992  Receita Bruta    24.841     18.563  
 Aplicação financeira     5.251    16.964  Repasse Conselhos    (2.104)     (1.054)  
 Outros ativos circulantes        985      1.373  Resultado Bruto    22.737     17.509  
 Total At. Circulante    11.086    20.329  Despesas operacionais     
 Imobilizado  109.827   110.574  - Administrativas gerais    (4.704)     (3.835)  
 Total At. Não Circulante  109.827   110.574  - Depreciação       (418)         147  
 Total Ativo  120.913   130.903  - Eventos     (9.708)        (250)  
 Passivo - Ps.     - Impostos e taxas       (104)        (111)  
 Fornecedores      1.039          751  - Operacionais - viagens     (4.515)      (2.033)  
 Credores SSVP         142            -  Total Desp. Operacionais    (19.449)      (6.082)  
 Adiantamento clientes         433          267       
 Total Ps. Circulante      1.614       1.018  Resultado operacional      3.288      11.427  
 Patrimônio Social  119.299   129.885  Resultado Não operacional           -            -  
 Total Ps. Não Circulante  119.299   129.885  Resultado financeiro       (962)        (841)  
 Total Passivo  120.913   130.903  Superávit (déficit) Exerc.      2.326      10.586  
           
 Notas Explicativas  
 1- Contexto Operacional - o CCSSVP de Salinas é uma 

associação civil de direito privado. Tendo por objeto a filantropia 
beneficente e assistência social, sem fins econômicos. É um  
órgão executivo da Sociedade São Vicente de Paulo no Brasil, 
vinculada estatutariamente ao Conselho Metropolitano de  
Montes Claros. Seu território compreende: Berizal, Fruta de  
Leite, Indaiabira, Montezuma, Ninheira, Novorizonte, Rio  
Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, Santa Cruz de Salinas, Santo 
Antônio do Retiro, São João do Paraíso, Taiobeiras e Vargem 
Grande do Rio Pardo. São vinculados 8 Conselhos Particulares: 
Bom Jesus - Ferreiropolis, Santo Antônio, São Geraldo e São  
João Batista - Salinas, São Lucas e São Sebastião - Taiobeiras, São 
João Batista - São João do Paraíso e João Paulo II - Rio  
Pardo de Minas, e duas obras unidas – Lar dos Idosos São Vicente de
de Paulo Taiobeiras e Lar Santa Clara de Salinas. 
Sua estrutura congrega cerca de 1.200 confrades. 

 Salinas 10 de junho de 2021 
 
Altamiro Celestino da Silva 
Presidente 
 
Maria Rosa Alcantara dos Reis 
Tesoureira 
 
FS Aud. Serviços Contábeis Ltda 
CRC-MG 9.218/O 
Flávio de Oliveira Santos - Sócio 
Contador - CRC-MG 69.638/O 
 
Conselho Fiscal titular que aprovou estas 
Demonstrações contábeis 

 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

 2. Imobilizado 2019  2020  - Aldeir Dionísio de Oliveira    
 Terrenos   74.443    74.443  - Ricardo José Teles    
 Veículos   29.653    29.800  - Aldemi Ferreira Mendes    
 Outros     5.731      6.331  As demonstrações Contábeis na integra encontram-se disponíveis  
 Total  109.827   110.574  Pça Osvaldo Ferreira, 14, Bairro Raquel - Salinas / MG  
           
 
 

FLAVIO DE OLIVEIRA 
SANTOS:76914364672

Assinado de forma digital por FLAVIO DE OLIVEIRA SANTOS:76914364672 
DN: c=BR, o=ICP-Brasil, ou=Secretaria da Receita Federal do Brasil - RFB, ou=RFB e-CPF A3, ou=(EM 
BRANCO), ou=00679163000142, cn=FLAVIO DE OLIVEIRA SANTOS:76914364672 
Dados: 2021.09.22 16:01:40 -03'00'

perderam seus empregos e regres-
saram. Essas e outras implicações 
constam do estudo “Efeitos da co-
vid-19 sobre agricultura familiar, 
alimento e água no Vale do Jequi-
tinhonha mineiro”, desenvolvido 
por pesquisadores do Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA) da UFMG 
de Montes Claros.

O estudo, realizado durante 
um ano, abrangeu 12 municípios 
da região: Turmalina, Veredinha, 
Carbonita, Leme do Prado, Minas 
Novas, Chapada do Norte, Berilo, 
Araçuaí, Medina, Almenara, Pon-
to dos Volantes e Itamarandiba. 
Cerca de duas mil pessoas retor-
naram, entre abril e dezembro de 
2020, para o município de Carbo-
nita, onde viviam 9.423 habitantes 
antes da pandemia. Em Chapada 
do Norte, a circulação do vírus 
nas comunidades rurais foi atri-
buída ao regresso de cidadãos que 
viviam em grandes centros.

“Em muitas localidades, esse 
deslocamento pressionou as fon-
tes de abastecimento de água para 
a população, que já eram precá-
rias”, informam os pesquisadores 
em um trecho do documento.

Também chamaram a atenção 
dos pesquisadores algumas inicia-
tivas públicas empreendidas pelas 
prefeituras das cidades da região 
para mitigar as consequências eco-
nômicas e sociais da pandemia. 
Em Veredinha, Berilo e Turmali-
na, por exemplo, sob o guarda-
chuva do Programa de Aquisição 

de Alimentos (PAA), produtos da 
agricultura familiar foram compra-
dos pelas prefeituras para compor 
cestas que foram distribuídas a 
instituições de assistência social e 
a famílias vulneráveis.

Entre os autores do estudo, 
apoiado pelo CNPq, estão os pes-

quisadores vinculados à UFMG 
Eduardo Ribeiro, Giovanni Fon-
seca, Roberto Nascimento, Juliana 
Fagundes, Vanessa Fonseca, Érick 
Simão, Patrícia Correia, Francine 
Araújo, Lucas Rocha, Wellyngton 
Polli e Amanda Lelis. A professo-
ra Flávia Galizoni coordenou o 

projeto. O trabalho reuniu tam-
bém pesquisadores do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), do Centro de Agricultu-
ra Vicente Nica (CAV ) e do Insti-
tuto de Trabalhadores e Trabalha-
doras do Vale do Jequitinhonha 
(Itavale). (GA)
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População reclama de falha no registro 
da vacinação contra a Covid-19

Hospital Universitário receberá 
R$ 4 milhões para Centro do Idoso

Hospital Dilson Godinho abre inscrições 
para residência médica

Governo de Minas é homenageado por 
enfrentamento à Covid-19

GIRLENO ALENCAR

Cresce a quantidade de pessoas 
em Montes Claros, que reclamam 
da falha no registro da vacinação 
contra a Covid-19, pois apesar de 
terem recebido as doses, não con-
seguem emitir o certificado que 
passará a ser exigido a partir do dia 
10 de dezembro. A coordenadora 
de Vigilância Epidemiologica de 
Montes Claros, Lara Oliva, explica 
que tem ocorrido falha no sistema 
Conecte SUS e por isso, a pessoa 
pode fazer contato na Secretaria 
Municipal de Saude, pelo fone 
2211.4353, que é emitido o certi-
ficado. Desde o dia 4 de novembro 
que o Governo Federal divulgou 
uma nota na qual admite que há 
problema na emissão de certifica-
do para pessoas que fizeram a in-
tercambialidade da vacina.

O problema ocorre ao menos 
desde a semana passada com pes-
soas que receberam um imunizan-
te diferente na 2ª dose reclamam 
de problema na emissão de certifi-
cado no Conecte SUS, o aplicativo 
oficial do ministério. “O Ministério 
da Saúde informa que busca uma 
solução para que seja possível emi-
tir o certificado de vacinação no 
aplicativo Conecte SUS em situa-
ções que ocorram intercambialida-
de de vacinas”, informou em nota. 
Todas as pessoas quem já comple-
taram o esquema vacinal contra 
a Covid-19 (duas doses ou dose 
única, no caso da Janssen) podem 
emitir o certificado de vacinação. 
Por todo o país, há municípios que 
passaram a exigir o documento 
para determinados locais ou tipos 
de evento. O certificado do SUS 
pode, inclusive, ser usado em via-

gens internacionais, para onde já 
é permitida a entrada de brasilei-
ros. O relato de problemas ocorre 
principalmente com quem tomou 
a primeira dose da AstraZeneca e, 
por falta do mesmo imunizante 
disponível, acabou tomando uma 
dose da Pfizer, como previsto 
pelo governo nestes casos.

A Prefeitura Municipal de Mon-
tes Claros informa que a partir 
de 20 de novembro as atividades 
do Walk-Thru de vacinação serão 
encerradas em nosso munícipio. 
Atualmente o Walk-thru estava 
em funcionamento no Sesc, lo-
calizado na Rua Gabriel Passos - 
Centro. A Secretaria Municipal de 
Saúde informa que há previsão de 
inauguração de nove novas salas 
de vacina até o final de dezembro, 
o que irá facilitar o acesso da po-
pulação aos imunizantes. Neste 

O Hospital Universitário Cle-
mente de Farias receberá R$ 4 mi-
lhões do Estado para cobrir os pre-

juízos causados pelo Centro Mais 
Vida, que atende idosos do Norte 
de Minas.  Entre 2018 e 2020, para 

manter o padrão de atendimento à 
parcela da população idosa, a Uni-
montes precisou aplicar recursos 

Profissionais da Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG), da Fundação 
Hospitalar do Estado de Minas Gerais 
(Fhemig), da Polícia Militar, do Corpo 
de Bombeiros e da Defesa Civil foram 
homenageados por sua contribuição 
no enfrentamento à covid-19. A inicia-
tiva foi da filantropa e líder das comu-
nidades brasileiras no exterior junto 
ao Itamaraty, Ester Sanches-Naek. 
Residente há 35 anos nos Estados 
Unidos, Ester é belo-horizontina e 
tem uma atuação reconhecida inter-
nacionalmente em causas sociais.

Representando a Fhemig, rece-
beram o reconhecimento a diretora 
assistencial Lucinéia Maria de Quei-
roz Carvalhais Ramos; a diretora 
do Hospital Regional Antônio Dias 
(HRAD),  em Patos de Minas, Valéria 
Costa Queiroz; e a gerente assisten-
cial do Hospital Eduardo de Menezes 
(HEM), em Belo Horizonte, Tatiani 
Oliveira Fereguetti.

A idealizadora do evento ressaltou 
a importância do trabalho de profis-

sionais da assistência, gestores de saú-
de, pilotos, bombeiros, entre outras 
categorias profissionais, nos resulta-
dos alcançados na pandemia. “Quase 
98% dos infectados pelo coronavírus 
no estado estão recuperados da do-
ença. Como embaixadora de Minas 
Gerais e do Brasil, quero mostrar isso 
lá fora e homenagear esses profissio-
nais pelo trabalho árduo e por terem 
salvado tantas vidas”, explica.

Além de sua atuação como empre-
endedora social, Ester tem uma forte 
ligação com a área da saúde. Forma-
da pela Universidade de Connecticut 
em Fonoaudiologia e Espanhol, seu 
trabalho com filantropia começou 
em 2002, quando conduziu em Alvi-
nópolis – município da região central 
do estado – um projeto de arrecada-
ção de fundos para a reestruturação 
do hospital da cidade, cujo setor de 
pediatria, atualmente, leva seu nome. 
Também foi diretora, durante um 
ano, do Connecticut Children’s Hos-
pital, em Hartford, onde atua como 

promotora da cultura brasileira.
“Acho que precisamos aplaudir a 

atuação do Sistema Único de Saúde 
(SUS), especialmente nos casos de 
doenças mais complicadas. Acom-
panhei a situação da pandemia de 
covid-19 no Brasil com muita preo-
cupação. Meu objetivo com essa ho-
menagem é reforçar com esses pro-
fissionais que eles estão no caminho 
certo”, enfatiza.

HOMENAGEADAS

As representantes da Fhemig re-
ceberam a homenagem das mãos 
do secretário de Estado Adjunto de 
Saúde, André Luiz Moreira dos Anjos, 
e da major do Corpo de Bombeiros 
Karla Lessa. 

Para a diretora assistencial da Fhe-
mig, Lucineia Carvalhais, as entregas 
da fundação durante a pandemia só 
foram possíveis graças ao trabalho 
conjunto e ao esforço de muitos 
profissionais. “Me passa pela cabeça 

contexto e considerando a atual 
cobertura vacinal da Campanha 
de Vacinação contra a Covid-19, 

compreende-se que o propósito 
do Walk-Thru foi cumprido com 
êxito, deste modo a vacinação 

segue acontecendo normalmente 
em nosso município nos demais 
pontos de vacinação.

próprios, da ordem de R$ 5 mi-
lhões, na unidade. Porém, com a 
recuperação financeira e fiscal do 
atual governo, o Estado trabalha 
para compensar retroativamente a 
instituição, com o repasse no valor 
de R$ 4 milhões que, conforme 
pedido formalizado pela gestão da 
Universidade, possa ser aplicado 
na reforma do pronto-socorro do 
HUCF. O reitor, professor Antonio 
Alvimar se reuniu com o secretário 
estadual de saúde, Fábio Bacche-
retti Souza, que prometeu com-
pensar financeiramente.

Além da maior sintonia com a 
Secretaria de Estado de Saúde, na 
busca também pelo incremento de 
projetos e de capacitações dos re-
cursos humanos, segundo o reitor, 
o secretário Fábio Baccheretti sina-
lizou positivamente para que seja 
feito um estudo técnico, a partir 
de janeiro de 2022, para a viabili-
dade do resgate do repasse. Con-
forme o secretário, ele promoverá 
um encontro com a área técnica 
da pasta para, a seguir, se reunir 
novamente com a Unimontes para 

dar sequência à proposta do pro-
jeto.  Foi confirmado pela SES e 
Unimontes a realização em breve 
de um seminário integrado, con-
tando também com a participação 
da Fundação Hospitalar de Minas 
Gerais (Fhemig).

Além de sugerir a viabilidade de 
uma maior parceria entre as insti-
tuições, o evento visa a interação 
entre os segmentos afins e a troca 
de experiências que possibilitem 
a melhoria da qualidade na assis-
tência em saúde, e, ainda, na for-
mação acadêmica, com as práticas 
associadas ao ensino superior dos 
cursos técnicos, de graduação e de 
pós-graduação. A reunião na SES 
contou com a participação do pró
-reitor de Planejamento, Gestão e 
Finanças, professor Aloysio Vieira, 
do chefe de gabinete da Unimon-
tes, Allysson Danilo Dantas Silva, e 
do assessor de Assuntos Estratégi-
cos, Otávio Braga.

Ainda como justificativa, a Uni-
montes evidenciou que o HUCF 
mantém uma grande demanda de 
servidores na terapia intensiva, “a 

partir da ampliação da quantidade 
de leitos de UTI” desde o início da 
pandemia. O Hospital é referência 
para o Ministério de Saúde e para 
a Secretaria de Estado de Saúde 
no atendimento dos casos de Co-
vid-19. Outra referência para os 
leitos de UTI no Hospital da Uni-
montes é o atendimento dos casos 
de gravidez de alto risco, com a 
cobertura associada à própria UTI 
Neo-Natal e Infantil, que demanda, 
também, profissionais preparados 
e adaptados à rotina da terapia 
intensiva. “A manutenção da es-
trutura é determinante para pre-
servarmos a qualidade do serviço 
de atendimento à comunidade, 
levando-se em conta que o Hospi-
tal da Unimontes é o único 100% 
gratuito para uma grande parcela 
do Estado, com alcance em mais 
de 80 municípios do Norte de Mi-
nas”, justificou o reitor, que fez um 
agradecimento ao subsecretário 
do Tesouro Estadual, Fábio Amaral 
de Assunção, pela disposição para 
as tratativas e empenho na busca 
por soluções. (GA)

A Fundação/Hospital de Saú-
de Dilson de Quadros Godinho 
lança edital de processo seletivo 
para Residência Médica com ins-
crições entre 24 de novembro e 
10 de dezembro, para o processo 

seletivo, que reger–se–á pela Lei 
6.932/81, por resoluções com-
plementares da CNRM/MEC do 
EDITAL 01/2021, que já está dispo-
nível no site da Fundação (www.
fundacaodilsongodinho.org.br ou 

www.hospitaldilsongodinho.org.
br) no link http://www.fundacao-
dilsongodinho.org.br/site/index.
php/component/k2/item/557-edi-
tal-01-2021-para-o-processo-seleti-
vo-de-residencia-medica-2022. 

As inscrições serão realizadas 
apenas pela internet. As vagas são 
destinadas para profissionais que 
desejam se especializar na área 
de Radioterapia, com duração de 
quatro anos e reconhecido pelo 

MEC. Poderão se candidatar mé-
dicos e acadêmicos de medicina 
que concluírem o curso até o dia 
31/12/2021.

As provas serão realizadas no 
dia 18/12, com início às 9h (ho-

rário de Brasília) e com duração 
mínima de 1h30 e máxima de 3 
horas, nas instalações do Hospital 
Dilson Godinho, no bairro Alto 
São João, nº 480, acesso pela en-
trada Principal.

o nome de tanta gente. Foram cente-
nas, milhares de pessoas que deram 
tudo o que podiam por esse trabalho. 
Apesar do medo da contaminação, da 
consciência do risco e da gravidade, 
isso não nos imobilizou. A equipe es-
teve envolvida e tivemos esse impulso 
de que algo devia ser feito, de que tí-
nhamos que nos organizar”, ressalta.

Tatiani Fereguetti, gerente assis-
tencial do Hospital Eduardo de Me-
nezes – primeira unidade do estado 
a dedicar 100% de seus leitos ao 
atendimento à covid-19 –, também 
relembrou o medo inicial de uma 
doença, até então, desconhecida. 
“Ninguém sabia ao certo a propor-
ção do que viria, se seríamos capazes 
de dar a resposta à altura e de aten-
der os pacientes como gostaríamos. 
Foi um processo muito doloroso e 
estressante, mas também de inten-
so crescimento pessoal, profissio-
nal e humanitário. Hoje, podemos 
entender a pandemia como uma 
missão em cumprimento, que não 

está finalizada, mas em uma posição 
diferente da que estávamos lá atrás. 
Com mais maturidade, consciência 
de tudo o que foi feito e de que, de 
alguma forma, acertamos,  apesar de 
todas as perdas e do sofrimento que 
enfrentamos nesse percurso”.

Referência para a macrorregião 
Noroeste do estado, o Hospital Re-
gional Antônio Dias também dedi-
cou leitos de enfermaria e de terapia 
intensiva ao atendimento a casos 
de Covid-19. A diretora da unidade, 

Valéria Costa Queiroz, destacou o 
engajamento de toda a equipe nesse 
desafio. “O meu sentimento hoje é de 
dever cumprido, com um trabalho 
que garantiu a segurança assistencial 
dos nossos pacientes. Somos referên-
cia para uma população de 700 mil 
habitantes e tivemos retornos muito 
positivos de quem foi atendido lá. 
Para nós, é uma honra esse reconhe-
cimento dos profissionais, que não 
mediram esforços para salvar vidas”, 
afirma Valéria. (Agência Minas)
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Maçonaria reabre discussão sobre o 
projeto da Barragem de Congonhas

MG isenta ICMS para importação de equipamentos 
para geração de energia solar e eólica
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A 2ª Coordenadoria Regional da 
Congregação do Grande Oriente do 
Brasil-Minas Gerais, realizará nessa 
terça-feira (23), às 15 horas, a retoma-
da das discussões sobre a construção 
da Barragem de Congonhas, no Norte 
de Minas. A entidade reunirá as princi-
pais entidades de classes na Loja Ma-
çônica Portal do Oriente, para discutir 
o assunto. O coordenador regional, 
Waldeir Sales que o foco é convencer 
o procurador geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior a inserir a 
obra, estimada em R$ 400 milhões, na 
compensação da tragédia de Mariana, 
estimado em R$ 115 milhões, onde 
R$ 65 milhões serão aplicados em Mi-

nas Gerais. Ele lembra que a iniciativa 
surgiu por provocação do prefeito Ge-
raldo Moises, de Itacambira, que apre-
sentou a proposta à Maçonaria.

O que impressiona é que o Con-
selho de Política Ambiental do Norte 
de Minas concedeu a licença de ins-
talação da obra em 2015, mas com 
as condicionantes fixadas, essas con-
dicionantes ficam mais caras do que 
a obra. “O Governo não priorizou a 
barragem. Preferiu construir as adu-
toras de Pacui e São Francisco, para 
resolver em caráter emergencial o 
racionamento de água em Montes 
Claros, em 2018. Se aplicasse a verba 
na barragem, teria construído a obra”, 
explica Waldeir Sales. Ele afirma que a 
barragem de Congonhas se reveste de 

dupla relevância: resolve o problema 
de abastecimento de água em Montes 
Claros por 50 anos e ainda revitaliza 
a Bacia Hidrográfica do Verde Grande, 
que é a maior área produtora do Nor-
te de Minas.

O coordenador maçônico cita 
que em 20 de novembro de 2017 a 
Maçonaria realizou o seminário de 
escassez hídrica, com a presença de 
12 deputados e retirou a Barragem de 
Jequitaí do papel. As obras devem ser 
iniciadas em pouco tempo. Como o 
Governo não tem verba para as outras 
barragens, a Maçonaria propôs que a 
Barragem de Berizal, orçada em R$ 
100 milhões para ser concluída, fosse 
negociada com a SAM Metais, na com-
pensação do Polo Minerário. O procu-

rador Jarbas Soares Júnior assegurou 
que colocará essa obra na negociação 
de Mariana. Agora a luta é para ele in-
serir a Barragem de Congonhas.

O procurador Jarbas Soares Júnior 
foi responsável por assegurar as ver-
bas das obras das pontes sobre o rio 
São Francisco, em Manga, São Francis-
co e São Romão e ainda na estrada de 
Pintópolis a Urucuia, que interliga o 
Norte de Minas com Brasília e encurta 
a viagem atual em 200 quilômetros e 
duas horas, na negociação da com-
pensação da tragédia de Brumadinho, 
que aplicou R$ 37 bilhões em acordo 
judicial, celebrado com o TJMG. No 
dia 17 de dezembro o procurador se 
reunirá com as entidades de classes, 
em Montes Claros.

O Estado de Minas Gerais ga-
nhou melhores condições para 
ampliar a liderança no país na ge-
ração de energia limpa. O Governo 
do Estado publicou o Decreto nº 
48.296/2021 que concede a isenção 
do ICMS nas operações de impor-
tação de equipamentos e compo-
nentes para a geração de energia 
solar e eólica. A medida garante aos 
projetos instalados em território 
mineiro acesso a bons fornecedo-
res de componentes, além dos que 
já existem no Estado, melhorando a 
competitividade neste mercado.

O analista de Promoção de In-
vestimentos da Agência de Promo-
ção de Investimento e Comércio 
Exterior de Minas Gerais (Indi), 
Gustavo Pontello, conta que a mu-

dança atendeu aos pedidos do se-
tor, uma vez que a legislação não 
contemplava as operações de im-
portação, mas apenas as operações 
internas e interestaduais.

Com a publicação do Decreto nº 
48.296/2021, o Governo do Estado 
estendeu o alcance do benefício 
fiscal da isenção do ICMS também 
às operações de importação de 
equipamentos e componentes para 
a geração de energia solar e eólica, 
contribuindo decisivamente para 
ampliar a competitividade mineira 
nesse setor, que é estratégico tanto 
sob a ótica econômica quanto am-
biental.

O advogado Thiago Bao dirige, 
desde 2017, um escritório especia-
lizado na estruturação de projetos 

de geração de energia renovável em 
Minas. Ele considera o decreto “um 
divisor de águas” no setor. “Com a 
possibilidade dessa isenção, você 
facilita o acesso a tecnologias de 
ponta a um custo acessível. Isso 
acontecerá tanto para energia fo-
tovoltaica, que Minas já é líder 
quanto para a energia eólica, cujo 
potencial mineiro é gigantesco e os 
equipamentos quase todos são im-
portados”, diz.

Minas Gerais lidera a produ-
ção de energia solar no país, com 
capacidade instalada de 1,3 GW, 
18% da produção nacional. E os 
investimentos não param. Com au-
xílio da Agência de Promoção de 
Investimentos e Comércio Exterior 
de Minas Gerais (Indi), em setembro 

de 2021, a alemã Sowitec anunciou 
um aporte de R$ 5,2 bilhões no es-
tado em três unidades de geração de 
energia: duas de fonte solar fotovol-
taica e uma híbrida (solar e eólica). 
Gustavo Pontello acredita que a mu-
dança deve atrair ainda mais usinas 
para Minas Gerais. “Há projetos que 
podem usar centenas de milhares ou 
milhões de painéis solares, que pre-
cisam de um número de componen-
tes que muitas vezes o mercado in-
terno ainda não consegue entregar. 
O decreto foi recebido com muito 
entusiasmo pelo setor. As pessoas 
têm grande interesse em investir na 
geração de energia solar e eólica em 
Minas e certamente vão consolidar 
esses interesses após a medida”, afir-
ma. (GA)

DIVULGAÇÃO 
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8 SEguRança pública

BURITIZEIRO | Jovem é 
preso suspeito de matar 
pai da namorada com 
golpes de machado 

Carreta carregada com 
uva tomba na BR-251 e 
motorista fica ferido

PM prende três homens 
após tentativa de assalto 
em Unaí

BOCAIUVA | Homem morre após ser atingido por 
tiros em bar 

BR-367 | Caminhão tomba e deixa um morto 

Em Buritizeiro, no Norte de Mi-
nas, um jovem, de 18 anos, foi preso 
suspeito de matar o pai da namorada 
com golpes de machado na segunda-
feira (22). O corpo de José Pereira 
dos Santos, de 52 anos, foi encontra-
do pelos policiais na cama onde ele 
dormia após denúncias. A polícia che-
gou até o suspeito depois que a filha 

da vítima, de 12 anos, contou que os 
dois discutiram na noite de domingo 
e trocaram ameaças. Ela disse ainda 
que o namorado havia afirmado que 
mataria o pai durante a madrugada 
desta segunda. De acordo com a PM, 
a jovem relatou que o motivo do de-
sentendimento era porque o pai não 
aceitava o namoro.

O jovem foi preso em flagrante e 
confessou ter entrado no quarto do 
homem durante a madrugada e o 
agrediu com uma machadada no ros-
to enquanto ele dormia. O machado 
usado no crime foi apreendido pela 
PM. O suspeito foi conduzido à de-
legacia e o caso será investigado pela 
Polícia Civil.

Na noite de domingo (21), 
uma carreta carregada com uva 
tombou na BR-251, em Grão 
Mogol. Segundo informações da 
Polícia Rodoviária Federal, cho-
via no momento do acidente e o 
motorista contou que perdeu o 

controle da direção depois que o 
veículo escorregou na pista. Ele 
ficou ferido e foi socorrido por 
terceiros e levado para o hospital 
de Francisco Sá.

Quando os policiais chegaram 
ao local do acidente, toda a carga 

já havia sido saqueada por pessoas 
que passam pela rodovia. Ninguém 
foi preso. Ainda de acordo com a 
PRF, a carreta seguia de Petrolina 
(PE) para São Paulo. O acidente foi 
na altura do KM-456 e a pista não 
precisou ser interditada.

Em Unaí, nesse domingo (21), a 
Polícia Militar prendeu três homens, 
de 28, 32 e 33 anos, após uma ten-
tativa de roubo. O crime aconteceu 
no bairro Primavera. Segundo a PM, 
dois autores bateram no portão de 
uma casa e solicitaram doações para 
uma instituição filantrópica. O pro-
prietário do imóvel disse que não ti-
nha nada para doar, quando, então, 
eles pediram um copo com água.

Quando o dono da casa entregou 

aos suspeitos, um deles sacou uma 
arma de fogo e anunciou o assalto. 
O homem reagiu e entrou em luta 
corporal, momento em que a arma 
caiu e disparou, acertando o portão 
de um imóvel vizinho. Após isso, os 
autores fugiram.

Pelas câmeras de segurança, os 
militares identificaram o carro que 
os suspeitos usaram para praticar 
o crime. O proprietário do veículo 
foi localizado em casa e preso. Aos 

policiais, ele disse que outros dois 
homens também participaram do 
crime.

Na casa do segundo autor, os 
militares encontraram uma garru-
cha calibre 32, papelote de cocaína, 
balança, celular e dinheiro. Ele tam-
bém foi preso. O terceiro suspeito 
foi localizado em casa e detido. Os 
três presos e os materiais apreendi-
dos foram encaminhados à delega-
cia.

Em Bocaiuva, no Norte de Minas, 
um homem, de 30 anos, foi morto 
a tiros em um bar neste final de se-
mana. Segundo a PM, o autor dos 
disparos e outras três pessoas foram 
presas. Entre elas, um homem que 
teria impedido que a vítima fugisse 
do local pra ser não morta e duas 
pessoas que ajudaram na fuga do 

autor.
“Através de imagens de câmeras 

foi verificado que a vítima chegou ao 
estabelecimento em uma motocicle-
ta e o autor teria desferido socos. A 
vítima revidou com golpes de capa-
cete e o homem sacou uma arma e 
efetuou disparos a curta distância”, 
explicou o capitão Michael Stephan.

De acordo com a polícia, Luís 
Paulo Bispo Xavier Cardoso chegou 
a subir na motocicleta para tentar 
fugir, mas foi segurado pela camisa. 
Em seguida, o autor se aproximou 
e continuou os disparos. O Samu 
foi acionado e constatou o óbito no 
local. Após o crime, os dois homens 
fugiram a pé do estabelecimento. A 

polícia fez rastreamento e conseguiu 
prender o homem, de 33 anos, que 
teria segurado a vítima no momento 
dos disparos.

Em seguida, os militares prende-
ram uma mulher e um homem que 
são suspeitos de ajudar na fuga do 
autor dos tiros, que foi deixado em 
uma estrada vicinal perto de um 

ponto de ônibus.
Depois das três prisões, o autor 

procurou a Polícia Militar e resolveu 
se entregar. Ao ser questionado so-
bre a motivação do crime, o homem 
contou que Luís Paulo teria atropela-
do familiares dele em 2017 e desde 
então, passou a considerá-lo como 
seu desafeto. Ele disse ainda que a 

vítima teria debochado dele ao en-
trar no bar. Segundo a PM, o atrope-
lamento foi no mês de novembro no 
pátio de um posto de combustíveis 
no Bairro Nossa Senhora de Fátima. 
Os quatro detidos foram conduzidos 
à delegacia de plantão de Montes 
Claros. O caso será investigado pela 
Polícia Civil.

Na tarde de sábado (20), 
uma pessoa morreu em um 
acidente na BR-367, próximo 

a Turmalina. Segundo o Cor-
po de Bombeiros, um cami-
nhão carregado com líquido 

corrosivo e tóxico, utilizado 
no tratamento de eucalipto, 
tombou próximo ao local co-

nhecido como Ponte Alta. O 
líquido não atingiu as águas 
fluviais.

Ainda de acordo com os 
bombeiros, o passageiro do 
caminhão, que seguia de caro-

na para Turmalina, morreu no 
local. Não foram divulgadas in-
formações sobre o motorista.
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Observatório do Trabalho constata 
setembro com resultado positivo no NM

Mato Verde faz lançamento do City Tour  

Pirapora muda 
local de vacinação e 
capacita pacientes

Delta Fórum promove debates e traz ideias 
para o progresso dos municípios mineiros

GIRLENO ALENCAR

O Observatório do Trabalho 
do Norte de Minas constatou que 
em setembro deste ano, o merca-
do de trabalho formal da cidade 
de Montes Claros obteve mais 
um resultado positivo na relação 
entre contratações e desligamen-
tos com a geração de 681 novos 
postos de trabalho, dando assim 
continuidade a linha ascendente 
de bons resultados observados 
nos dois meses anteriores. Foi o 
melhor resultado para o mês de 
setembro dos últimos nove anos, 
à exceção de 2020. No mês ocor-
reram 3.610 admissões e 2.929 
desligamentos. A taxa de cresci-
mento das admissões (7,4%) per-
manece acima do percentual dos 
desligamentos (6%). O saldo do 
crescimento percentual no ano 
ainda está abaixo do crescimento 
do Norte de Minas, Minas Gerais 
e Brasil, mas, já atinge 4% no ano 
e quase 5,5% em relação a dezem-
bro de 2019.

Os professores Ronie Sinde-
auxi e Rogério Martins Furtado 

de Souxa, do Observatório do 
Trabalho do Norte de Minas ex-
plicam que “uma analise mais 
detalhada da evolução das admis-
sões e desligamentos mês a mês 
permite identificar que as prin-
cipais discrepâncias no ritmo de 
crescimento de Montes Claros em 
relação ao Norte de Minas, Minas 
Gerais e Brasil ocorreram no pe-
ríodo de janeiro a março, quan-
do o volume de admissões ficou 
abaixo do percentual daqueles es-
paços geográficos, enquanto que 
os desligamentos em janeiro e 
fevereiro foram percentualmente 
maiores. Observando especifica-
mente o trimestre julho a setem-
bro, o percentual de crescimento 
das admissões em Montes Claros 
foi superior ao dos demais locais 
comparados (Norte de Minas, Mi-
nas Gerais e Brasil) em todos os 
meses, sendo que em setembro o 
município obteve um crescimen-
to de 7,4% enquanto que nos de-
mais o percentual foi negativo”, 
destacam.

Salientam que evidenciando a 
complexidade do cenário local, a 
taxa de crescimento dos desliga-

mentos também foi superior aos 
dos demais locais comparados, 
exceto para o Norte de Minas 
em agosto. Em setembro foram 
admitidos 1953 homens (54,1% 
do total) e 1657 mulheres (45,9% 
do total) e desligados 1653 ho-
mens (56,4%) e 1276 mulheres 
(43,6%). Merece destaque o fato 
de que 56% dos novos postos 
de trabalho foram ocupados por 
profissionais do sexo feminino. 
Quanto ao perfil do trabalhador 
que obteve o melhor resultado no 
mês na relação entre admissões e 
desligamentos, os profissionais 
com idade entre 18 e 29 anos, 
com ensino médio completo e 
salário entre 1 e 1,5 salários míni-
mos permanecem na preferência 
das contratações.

Observou-se que no mês o re-
sultado positivo para as mulheres 
se concentrou na faixa etária de 
18 aos 39 anos, para trabalharem 
principalmente em microem-
presas do setor de serviços e no 
comércio e em grandes empresas 
industriais. No entanto houve um 
volume significativo de contrata-
ções na faixa salarial de até 0,5 
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salário mínimo. Para os trabalha-
dores do sexo masculino o maior 
volume do saldo de contratações 
ocorreu principalmente nas mi-
croempresas dos setores indus-
trial e de serviços e nas grandes 
empresas industriais. As maiores 

perdas permanecem na faixa etá-
ria acima dos 30 anos e com bai-
xa escolaridade. Para os homens a 
maior modalidade de desligamento 
é “sem justa causa”. Para as mulhe-
res as maiores modalidades de des-
ligamento são “sem justa causa” e 

“a pedido”, sendo quase equivalen-
tes e abrangendo principalmente 
a faixa salarial de até 1 salário mí-
nimo. Observou-se saldo negativo 
nas pequenas e médias empresas 
dos setores da Construção Civil e 
da Agropecuária.  

As belezas históricas e cultu-
rais de Mato verde serão apre-
sentadas em um ‘City Tour’ que 
percorrerá vários pontos turísti-
cos e históricos na área urbana 
e rural de Mato Verde. O lan-
çamento do projeto aconteceu 
na quinta-feira (18/11) e teve 
participação do prefeito Oscar 
Lisandro Teixeira e a equipe da 
Secretaria Municipal de Esporte 
e Turismo, vereadores, diretores 

de escolas e lideranças locais. O 
projeto é uma criação da Admi-
nistração Municipal, através da 
Secretaria Municipal de Esporte 
e Turismo, e tem por objetivo 
difundir e mostrar Mato Verde 
através dos seus atrativos Histó-
ricos e Turísticos, de tal forma é 
possível gerar emprego e renda 
com o turismo em nossa cidade.

A cidade tem uma história 
muito rica, cheia de belezas 

naturais, religiosas e culturais. 
O objetivo com o City Tour é 
mostrar aos nossos munícipes e 
visitantes como surgiu e como 
se formou nosso município, pas-
sando por lugares que marcaram 
e fazem parte da nossa história. 
Além de conhecer a história, te-
remos também visitas aos nossos 
pontos turísticos, culinários, 
paisagens e belezas naturais que 
Mato Verde oferece. (GA)

Desde ontem, o ponto de vacina-
ção para Covid-19 em Pirapora acon-
tece na rua José Eudes de Lorena, 67, 
no bairro Nova Pirapora (ao lado da 
UEC).  Aliado a isso, a Prefeitura de 
Pirapora, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SESAU) realizou 
um evento para marcar o Dia dos Pa-
cientes Ostomizados. A data foi criada 
pela Lei número 11.506/2007, em ho-
menagem a fundação da Sociedade 
Brasileira dos Ostomizados (Abraso), 
e tem o objetivo de divulgar informa-
ções que contribuam para combater 
o preconceito contra as pessoas que 
utilizam o procedimento da ostomia.

O paciente Ostomizado é a pes-
soa que utiliza um estoma, um ori-
fício alternativo para manutenção 
do funcionamento de um órgão, 
como o intestino ou bexiga, para 
a eliminação de fezes e urina, rea-
lizado através de um procedimento 
cirúrgico chamado Colostomia ou 
Urostomia.

O evento foi uma capacitação 
voltada para todos os enfermeiros 
e referências Técnicas dos municí-
pios da micro região, sobre manejo 
aos pacientes ostomizados. Reali-
zado no Centro de Educação Per-
manente, foi especificado aspectos 

importantes sobre o tratamento, 
equipamentos e auxilio emocional 
para os pacientes. O secretário de 
Saúde, Rafael Lana, falou sobre a 
necessidade de capacitar os profis-
sionais da micro região para melhor 
atender essa demanda.

“Pirapora é referência no trata-
mento de pacientes ostomizados e 
a nossa equipe faz questão de re-
passar as técnicas de manejo e cui-
dados para melhor atender a popu-
lação. É importante ressaltar que o 
conhecimento é fundamental para 
a excelência no trabalho” comenta 
o secretário de saúde. (Ascom PMP) 

Segunda edição do evento reú-
ne experiências nacionais e inter-
nacionais para inspirar e orientar 
estratégias locais de desenvolvi-
mento econômico sustentável

Começa na próxima quarta-fei-
ra (24/11), a segunda edição do 
Delta Forum – Encontro de De-
senvolvimento Econômico para Li-
deranças e Territórios. Promovido 
pelo Sebrae Minas, o evento reúne 
agentes públicos e especialistas 
de diversas áreas para debater e 
trocar experiências sobre iniciati-
vas voltadas ao desenvolvimento 
econômico dos municípios.  São 
três dias de programação, de 24 

a 26 de novembro, com parte das 
atividades transmitida pelo canal 
do Sebrae Minas no Youtube. A 
programação completa pode ser 
acessada em deltaforum.sebra-
emg.com.br .

As atividades presenciais do 
Delta Forum serão realizadas na 
sede do Sebrae Minas, em Belo 
Horizonte, e terão um público li-
mitado de participantes, ainda por 
conta dos cuidados necessários ao 
controle da pandemia. A abertu-
ra do evento será na quarta-feira 
(24/11), a partir das 19h, e reunirá 
autoridades e lideranças na sede 
do Sebrae Minas.

No dia 25/11, das 8h às 17h, 
será realizado o Seminário Interna-
cional, que vai reunir especialistas 
nacionais e estrangeiros para apre-
sentar tendências, casos de suces-
so, ferramentas e iniciativas bem-
sucedidas de transformação das 
cidades em ambientes propícios 
ao desenvolvimento econômico 
sustentável. O evento presencial 
tem público restrito, mas toda a 
programação será transmitida pelo 
canal do Sebrae Minas no Youtube: 
youtube.com/sebraeminas.

Entre os nomes confirmados 
do Seminário Internacional es-
tão o de Alejandro Franco, sócio 

gestor home capital, consultor e 
conferencista internacional, que 
vai apresentar o case Medellin – 
da violência à inovação. Franco 
foi diretor-executivo da Ruta N, 
Centro de Inovação e Negócios de 
Medellin, que foca em negócios 
intensivos em ciência, tecnologia 
e inovação, de forma inclusiva e 
sustentável, valendo-se de Internet 
cloud computing e big data.

Outro case internacional que 
será apresentado no evento é o 
da Óbidos – Vila Literária, uma es-
tratégia de desenvolvimento com 
foco na economia criativa, mais 
precisamente na cultura da escri-

ta, da leitura e dos livros. Quem 
vai apresentar os resultados desse 
projeto no Delta Fórum será Paula 
Ganhão, chefe de divisão em Cul-
tura e Turismo da Câmara Muni-
cipal de Óbidos, em Portugal, e 
coordenadora da Óbidos Vila Li-
terária.

No dia 26/11, das 9h às 18h, 
serão promovidos seis Eventos 
Técnicos para promover a troca 
de experiências e atualizar ges-
tores públicos, empresários, lide-
ranças e agentes de desenvolvi-
mento locais, entre outros atores 
envolvidos no processo de desen-
volvimento econômico dos muni-

cípios, sobre temas como agendas 
de desenvolvimento, liderança, 
governança, cooperação intermu-
nicipal, desburocratização, sim-
plificação, educação financeira e 
empreendedora, consórcio públi-
co, Lei de Liberdade Econômica, 
nova Lei de Licitações 14.133/21, 
entre outros.

O Delta Fórum tem o apoio do 
Governo de Minas Gerais, da Jun-
ta Comercial do Estado de Minas 
Gerais ( Jucemg), do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais 
(TCE-MG) e da Associação Minei-
ra de Municípios (AMM). (CIDA 
SANTANA – Colaboradora)
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Tonico finge ajudar Pedro, que convoca esforços e investimentos no exército 
brasileiro. Leopoldina se frustra por ter de adiar sua viagem com Augusto. Luísa 
e Teresa decidem uma trégua entre as duas, para apoiar Pedro e o Brasil. Nélio 
afirma a Dolores que conseguirá provas contra Tonico. Mauá anuncia a Samuel 
que as obras da barragem estão suspensas por conta da guerra. Zayla deixa a 
Pequena áfrica, e Cândida se desespera. Samuel diz a Pilar que terão de adiar o 

casamento. Zayla procura Tonico.

Guilherme, Paula, Neném e Flávia tentam entender o que aconteceu com eles. 
Nedda sente um mal-estar, e Jandira e Betina a apoiam. Ingrid se angustia com a 
notícia do acidente da mãe, e Tuninha tenta acalmá-la. Celina estranha a reação 
de Rose ao saber que Neném estava no avião com Guilherme. Rose lembra de 
Neném e começa a chorar. Celina questiona Joana sobre seus sentimentos por 
Guilherme. A polícia leva Juca e Odete até a delegacia. Nedda vai com a família 

para o aeroporto. Rose conta para Tigrão sobre o acidente de Guilherme. Guilherme, Paula, Neném e Flávia 
veem uma figura se aproximar. Cora acusa Flávia pelo roubo. 

10 EntREtEnimEntO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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OA Lâmpada 
Centenária

Em 1901, o CORPO de BOMBEIROS da cida-
de de LIVERMORE, na CALIFÓRNIA, Estados Uni-
dos, queria manter iluminados seus alojamentos 
dia e NOITE. Para tanto, foi instalada, no espa-
ço, uma lâmpada ELÉTRICA especial, fabricada 
e doada por um empresário da região. Décadas 
se passaram e a LÂMPADA continuou ilumi-
nando o AMBIENTE. Em 1976, entrou para 
o GUINNESS, livro dos RECORDES e, em 
2001, quando completou um SÉCULO, ga-
nhou o TÍTULO de Lâmpada CENTENÁ-
RIA. No dia 18 de junho de 2018, ela com-
pletou 117 anos com mais de um MILHÃO 
de HORAS de uso. E o mais INCRÍVEL é que 
ela continua funcionando.

Avany passa mal ao ver Christian/Renato, e Luzia explica a Avany que o rapaz é 
irmão gêmeo de Christian. Christian/Renato pede para visitar Romero. A diretora 
da escola comunica a Noca e Dalva que elas não poderão mais assistir as aulas, a 
pedido dos pais dos alunos. Joy resolve sair para se divertir, enquanto Ravi cuida 
de Francisco. Ilana comenta com Rebeca que pensa em descongelar seus óvulos. 
Nicole escuta os amigos de Naldo debocharem do seu aspecto físico. Joy desabafa 

com Adel sobre sua falta de jeito com Francisco. Breno fotografa Cecília. Santiago presenteia Christian/Renato 
com a caneta que foi de seu pai e afirma que ele será seu sucessor. Maria Fernanda revela a Christian/Renato 
que ele é pai de seu filho.

Bárbara e Frida descobrem que Dulce Maria fará uma festa do pijama. Frida 
decide na hora que fará uma festa grandiosa com intuito de que ninguém vá 
na festa de Dulce Maria. Gustavo avisa Silvana que irá contratar uma secretária 
nova. Madre Superiora convoca Frida e Dulce Maria para averiguar por qual 
motivo as duas querem fazer uma festa no mesmo dia e para as mesmas pessoas. 
Haydee e Rosana brigam no meio da rua e são apartadas pelo delegado Peixoto. 

Madre Superiora autoriza que Gustavo volte a frequentar o colégio. Irmã Fabiana telefone escondida para 
Estefânia e pede para que ela fale com Gustavo sobre sua prima, Verônica, para a vaga de secretária na Rey 
Café. Flávio diz para Nicole que está dando em cima de Fátima pensando nas economias da mulher. A equipe 
de TV vai até o colégio para gravar uma entrevista com a regente do coral de freiras, Fabiana. Cecília e Fabiana 
ficam preocupadas, pois Madre Superiora ainda não sabe de nada. O produtor (participação especial de Fe-
lipe Ventura, o Felipinho do Teleton) diz para Cecília e Fabiana que precisam fazer a gravação como surpresa 
para as demais freiras.

Neymar confessa que gostaria de estar 
mais presente na vida do filho: ‘Sinto 
falta’

Neymar abriu o coração sobre 
sua relação com o filho, Davi Lucca. 
Em seu documentário, o jogador 
explicou que gostaria de ter mais 
tempo para dedicar ao menino, fru-
to de seu relacionamento com Carol 
Dantas.

Neymar revelou detalhes da 
sua intimidade e relação com seu 
filho, Davi Lucca, no documentário 
“Neymar Jr: por dentro da história”. 
Na produção, o jogador fez uma re-
velação sobre um desejo que gosta-
ria de realizar com o menino. Davi é 
fruto da relação do atleta com Carol 
Dantas.

O jogador confessou que queria 
passar mais tempo ao lado do garo-
to de 10 anos. “Se fosse pra escolher 
alguma coisa, era estar mais perto 
dele, estar no dia a dia... Disso que 
eu sinto falta”, revelou.

Davi Lucca também falou da re-
lação com o pai, e contou que sente 
falta dos momentos com o jogador.

“Eu gosto de ficar junto com ele, 
gostaria de poder ficar mais no ano 
porque eu vejo ele muito pouco”, 
admitiu.

Vale lembrar que Davi Lucca eCa-
rol Dantas já foram apresentados a 
Bruna Biancardi, tida como nova 
namorada de Neymar.

BRUNA BIANCARDI NEGA RE-
LACIONAMENTO ABERTO COM 
NEYMAR

Após ser vista em eventos ao 
lado de Neymar e assistir a alguns 
jogos do atleta , Bruna Biancardi 
contou que está solteira e que não 
mantém um relacionamento aberto 
com o jogador.

“Eu realmente não sei de onde 
tiraram isso”, começou a modelo 
nos stories do Instagram, onde se 
propôs a responder a algumas per-
guntas dos internautas. “Eu não 
tenho relacionamento aberto com 
ninguém - e nunca teria (nada con-

tra quem tem)”, explicou.

BRUNA BIANCARDI APARECE 
AO LADO DE NEYMAR EM FESTA 
DO JOGADOR

Mesmo com a negativa de Bruna 
quanto ao status de namoro com 
o jogador, a influenciadora digital 
constantemente é vista ao lado do 
atleta. Recentemente, a empresária 
ficou hospedada na casa de Neymar 
em Paris e participou de uma festa 
de Halloween. Cliques do evento, 
que contou com a participação de 
Lexa e MC Guimê, agitaram a web.

Vinícius Martinez, atual marido 
de Carol Dantas, publicou uma foto 
da festa e mostrou Bruna e Neymar 
lado a lado, abraçados. O registro 
fez a alegria dos fãs do casal, que co-
memoraram: “Que lindos eles jun-
tinhos!”, vibrou uma admiradora. 
“Que casal mais lindo! Quero vê-los 
assim sempre juntinhos”, desejou 
mais uma fã. “Enfim uma foto do 
Neymar com a namorada”, escreveu 
outra.

De volta ao ‘Encontro’, Fátima 
Bernardes relata recuperação difícil 
de cirurgia

Afastada do ‘Encontro’ desde 8 
de outubro, Fátima Bernardes vol-
tou ao programa matinal depois de 
realizar uma cirurgia para corrigir 
o rompimento de um tendão no 
ombro e contou detalhes da recu-
peração pós-cirurgia. Confira!

Fátima Bernardes voltou a apre-
sentar o “Encontro” nesta segunda-
feira (22). A apresentadora entrou 
de licença do programa em 8 de 
outubro e fez uma artroscopia no 
ombro esquerdo no dia 12. Segun-
do a jornalista, ela esperava uma 
recuperação mais rápida após a 
cirurgia.

“Que bom estar de volta! A gen-
te sai para fazer uma cirurgia, ima-
gina um tempo, mas é difícil. Não 
é mole, não. Foram seis semanas”, 
contou. Durante a ausência de Fá-
tima, a atração foi comandada por 
Patrícia Poeta e Manoel Soares.

FáTIMA BERNARDES Dá DETA-
LHES DE RECUPERAçãO PÓS-CI-
RURGIA

Fátima relatou o que tem feito 
para melhorar. “Quatro semanas 

você passa com uma tipoia. Na ver-
dade, você não pode mexer. É gelo 
e tipoia. Amanhã vão fazer duas 
semanas que eu comecei a fazer a 
movimentação com o braço. Estou 
evoluindo. Tem uma série de exer-
cícios para fazer, comecei fisiotera-
pia na água. Todo mundo me diz 
que está indo muito bem, a gente 
que fica ansioso”, explicou.

Fátima falou ainda que preten-
de retomar as aulas de dança e afir-
mou que adiou os planos de come-
çar a aprender uma luta neste ano. 
“Esse ano eu tinha programado 
para começar a aprender uma luta. 
Mas está adiado para o segundo 
semestre do ano que vem. Mas eu 
espero que eu possa voltar a dançar 
em fevereiro. Essa é a minha meta”.

JORNALISTA GANHA FLORES 
AO RETORNAR À APRESENTAçãO

Fátima foi presenteada com flo-
res entregues por André Curvello, 
que também estava fora da atração 
desde o afastamento da colega. “Eu 
sei que você adora flores, então 
te entrego em nome da plateia, 

da equipe, produção, direção, de 
todo mundo! Bom retorno, e seja 
sempre muito feliz aqui no seu es-
paço”, desejou.

Fátima Bernardes voltou ao 
‘Encontro’ e foi presenteada com 
flores

APRESENTADORA EXPLICA 
COMO ESTá SENDO USAR A TI-
POIA

No último dia 8, Fátima partici-
pou ao vivo do “Encontro” e atu-
alizou os fãs sobre seu estado de 
saúde.

“Acho que está perto [de voltar]. 
Amanhã eu vou ao médico, devo 
começar a tirar essa tipoia. Acho 
que mais uma semana de fisiote-
rapia, pois só vou poder começar 
quando tirar. Aí eu estarei de volta”, 
afirmou na ocasião. “Muito obriga-
da, Patrícia e Manoel, por estarem 
tocando com tanto carinho o ‘En-
contro’. Um beijo muito grande 
para todos vocês, sintam-se abraça-
dos”, agradeceu.
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Ciclistas plantam mudas no parque 
da Lapa Grande

Palmeiras x Atlético: veja as prováveis 
escalações para jogo do Brasileiro

Veja chances de o América ir à Libertadores 
após derrota para o Fluminense 

GIRLENO ALENCAR

A Associação de Ciclismo de 
Montes Claros (Aciclomoc) plan-
tou 250 mudas de espécies nativas 
do Cerrado no Parque Estadual da 
Lapa Grande, domingo, durante o 
projeto “Bike Missão 2021/2022”, 
com a participação de 50 ciclistas. 
O presidente da entidade, Sérgio 
Costa Oliveira explica que essa foi 
a primeira etapa do projeto, sen-
do que nas outras nove etapas, os 
ciclistas ficarão responsáveis pela 

manutenção das mudas, as preser-
vando até alcançarem a condição 
de árvore com a oferta de sombra. 
O projeto tem duração de um ano 
e cada participante adquiriu uma 
camisa especifica, no valor de 
R$ 100,00, em investimento que 
será ressarcido no final do proje-
to para quem tiver cumprido as 
metas.

O parque estadual da Lapa 
Grande foi escolhido por estar 
bem próximo a cidade de Mon-
tes Claros, além de ser muito 

usado para a pratica do ciclismo. 
Sérgio Costa lembra que apesar 
de ser o local de maior reserva 
ambiental de Montes Claros, os 
ciclistas constataram que existe 
ainda pontos sem cobertura ve-
getal e por isso, decidiam fazer 
o plantio. Para o ano de 2022, a 
Aciclomoc tem como foco chamar 
empresas que tem passivo ambien-
tal e precisam cumprir o Protocolo 
de Kioto, de compensação. Depois 
esse mesmo projeto será levado a 
outros parques do Norte de Minas.

Palmeiras e Atlético se enfren-
tam nesta terça-feira, a partir das 
21h30, no Allianz Parque, em São 
Paulo, pela 35ª rodada do Campe-
onato Brasileiro. O Superespor-
tes traz as prováveis escalações 
das equipes.

PALMEIRAS

O técnico Abel Ferreira deve 
mandar a campo uma equipe 
reserva. Afinal, o Palmeiras, que 
não tem mais chances de título 
brasileiro, prioriza a finalíssima 
da Copa Libertadores contra o 
Flamengo, no sábado (27), às 
17h, no Estádio Centenário, em 
Montevidéu, no Uruguai.

No último treinamento antes 
de enfrentar o Galo, o time al-
viverde contou com dois “refor-
ços”. O primeiro é o volante Fe-
lipe Melo. Com dores no joelho 
direito, ele seguiu um cronogra-

ma específico para recuperação e 
fez trabalhos com bola, mas não 
deve ser titular na terça.

O segundo é o atacante Bre-
no Lopes. Ele sentiu dores no 
tornozelo direito e ficou fora da 
derrota por 1 a 0 para o Fortaleza 
no último sábado, mas está à dis-
posição da comissão técnica para 
enfrentar o Atlético.

A formação reserva do Pal-
meiras deve ter Jailson, Gabriel 
Menino, Kuscevic, Renan e Jorge; 
Patrick de Paula, Danilo Barbosa 
e Matheus Fernandes; Wesley, Ga-
briel Veron (Breno Lopes) e Dey-
verson ( Willian).

ATLÉTICO

Já o Atlético, líder do Brasi-
leirão, tem foco total na partida 
desta terça-feira. Uma vitória dei-
xaria o time do técnico Cuca ain-
da mais perto de findar o jejum 

de quase 50 anos sem conquistar 
a Série A.

O comandante alvinegro con-
ta com os retornos do zagueiro 
Junior Alonso e do atacante Edu-
ardo Vargas, que ficaram fora da 
vitória por 2 a 0 sobre o Juventu-
de, nesse sábado, em função de 
problemas físicos.

Já o também zagueiro Réver 
fica fora. Ele foi substituído no 
decorrer do jogo com o Juven-
tude, no Mineirão, com dores na 
parte posterior da coxa esquerda.

A tendência é que Cuca faça 
apenas uma modificação em re-
lação ao time que escalou contra 
o Juventude, com a entrada de 
Alonso na vaga de Réver.

Dessa forma, o Atlético iria a 
campo com Everson; Mariano, 
Nathan Silva, Junior Alonso e 
Guilherme Arana; Allan, Jair e Ma-
tías Zaracho; Hulk, Keno e Diego 
Costa. (Superesportes)

A vitória do Fluminense sobre o 
América, por 2 a 0, no Maracanã, pela 
34ª rodada do Campeonato Brasilei-
ro, influenciou muito nas chances 
dos dois clubes de ir à Copa Liberta-

dores de 2022. Como levou a melhor 
nesse duelo direto, o Tricolor saltou 
de 18,1% a 23,2%. A possibilidade de 
o Coelho ir ao principal torneio conti-
nental caiu de 12,6% para 2,8%.

As projeções são do site Probabili-
dades do Futebol, do Departamento 
de Matemática da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG).

O Fluminense construiu sua vitó-

ria com gols de Luiz Henrique e Fred. 
O clube carioca agora é o sétimo co-
locado, com 48 pontos, a quatro do 
RB Bragantino, time que fecha o G6.

O América segue com 45 pontos e 
caiu para a 10ª posição.

As projeções do Departamento de 
Matemática da UFMG consideram ini-
cialmente o G6 do Brasileirão, zona 
de classificação para a Copa Liberta-
dores. Apesar disso, mais duas vagas 
para o principal torneio interclubes 
da América do Sul podem ser abertas 
este ano na Série A.

Para que G6 vire G7, basta o Pal-
meiras, finalista da Copa Libertado-
res, se garantir entre os seis primeiros 
colocados do Brasileiro. No momen-
to, a vantagem do clube paulista para 
o Fluminense, sétimo, é de 12 pon-
tos. Rival palmeirense na decisão con-
tinental, o Flamengo já está garantido 
no pelotão de cima.

Já um eventual G8 depende do tí-
tulo do Atlético sobre o Athletico-PR 
na final da Copa do Brasil, em 12 e 
15 de dezembro.

A concretização de um G9, por 
outro lado, é bem menor. Depende-
ria da subida do Athletico-PR para o 
grupo dos oito primeiros no Brasi-
leiro. No momento, o Furacão é o 
13º, com 41 pontos, seis a menos 
que o Internacional, oitavo colocado 
da Série A. (Superesportes)
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MÃO DE OBRA

MESMO COM DESEMPREGO em baixa, estamos vendo o nosso BRA-
SIL ser apontado como o 4° maior na taxa deste setor no levantamento 
da Austin Raiting. Mas pelo visto, existem muitos que não querem mesmo 
TRABALHAR, pois está ficando cada vez mais difícil a falta de MãO DE OBRA 
QUALIFICADA. Achar pessoa que se dizem profissionais sem qualificação é 
fácil, mas os que são bons não aparecem. Isso atinge todos os setores e a 
reclamação dos empresários é total. VAMOS TRABALHAR COM SERIEDADE 
GENTE...

SEMENA PROMETE 

NESTA SEMANA, investidores devem ficar atentos aos EUA. Na quinta-
feira o país para com o feriado de Ação de Graças. Até lá, indicadores de 
inflação, PIB e ata do Fomc chamam a atenção. Por aqui, teremos votação 
da PEC dos Precatórios na CCJ (4ªF) e divulgação da prévia da inflação, com 
o IPCA-15.

LULA QUER REPETIR A DOSE

PERCORRENDO a Europa e falando mal do Brasil, o ex- presidente LULA, 
ainda não desistiu de ter como seu vice, o forte empresário, JOSUÉ ALEN-
CAR, o todo poderoso da Coteminas e Presidente da Fundação das Indús-
trias de São Paulo. Ele quer repetir a dose, como na época que seu vice era 
o pai do Josué, ou seja, o já falecido, José Alencar da Silva, mas o jovem 
empresário já recusou várias vezes, apesar da insistência do ex- presidente 
do PT...

RÉVEILLON EM ARRAIAL

A VIRADA DO ANO em Arraial D’ Ajuda, deverá ser das mais animadas 
com muitas opções como o famoso e tradicional UIKI PARRACHO, com es-
paços separados no estilo PUB e a moçada vai enlouquecer. O elegantíssimo 
hotel, KUARA, que promete shows do mais alto nível e Buffet internacional, 
inclusive, já confirmaram presença ali, LÉO E MAITÊ COLARES, SÉRGIO E 
ADRIANA FRÓES AMARAL, SÉRGIO QUADROS E PAULA FAGUNDES, entre 
outros montesclarenses. OUTRO RÉVEILLON TRADICIONAL e dos mais ani-
mados é o da Pousada, CANTO DA ALVORADA e estarão ali, todo o clã da 
família de Aloísio  e Jane Fleury Teixeira, de Silvana Bicalho e muito outros. 
Estou sabendo que as POUSADAS naquele paraíso baiano já estão pratica-
mente esgotadas. Portanto, quem ainda não reservou seus lugares que o 
faça urgentemente.

CHUVA E MAIS CHUVAS

Há MUITOS ANOS, que não se via chover tanto no mês de NIOVEM-
BRO, como vem acontecendo e os pecuaristas e agricultores agradecem, 
pois temos como sabe, um solo rico e o que falta é chuva para molhar este 
sertão Norte - Mineiro. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO, numa da estia-
gem, esteve visitando várias obras que estão sendo feitas por ele nesta sua 
administração e ficou satisfeito com o que viu. Por outro lado, as chuvas 
têm atrapalhado um pouco neste setor, mas é preferível que continue, pois 
depois vem a bonança. 
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O DESTAQUE DE HOJE, vai para a empresária do setor 
fashion, CYNTHIA MEDRADO, sempre alinhada e com inigua-
lável bom gosto, promove logo mais na sua famosa “Cynthia 
Maison” o grande lançamento da moda PRIMAVERA-VERÃO 
a partir das 17 horas. Terá como convidadas, Vitória Rodrigues 
para dar dicas de como montar uma mesa natalina  e Fernanda 
Menezes da MARIA FULÔ, dando dicas de como preparar um 
arranjo de Natal.  

FEIJOADA DO THEO- Muitos apontam a FEIJOADA DO THEO, 
como minha melhor promoção atualmente, e sempre me pe-
dem inclusive, agora com a LIBERAÇÃO quase total, para pro-
move- lá ainda este ano. Porém, é impossível, pois existem 
algumas restrições e há muita chuva. A FEIJOADA DO THEO, 
para quem não sabe, foi promovida pela primeira vez, na chá-
cara de Waldecir Fialho, hoje o majestoso, ‘Portal Eventos’, de-
pois, por várias vezes no espaço ‘SIRIUS’ que era de proprieda-
de do inesquecível amigo, HAROLDINHO VELOSO e ANGELA 
CARVALHO VELOSO, em seguida, por muitos e muitos anos, 
no Haras Pirâmide, bem no alto onde havia uma casa e uma 
grande pista onde aconteciam os leilões, numa infraestrutu-
ra espetacular. Depois, passei a promover quando Paulo César 
Santiago,  iniciava a construção do GRAN ROYALLE PIRAMIDE, 
no primeiro asfalto quase em frente a sua casa. E finalmente, 
o QG, que venho promovendo há cerca de 5 anos, ou seja, o 
VICHI MARIA, onde IRENE PEREIRA, mantém este espaço de 
eventos sempre com belo e imenso gramado e espaço coberto 
e espero voltar com a FEIJOADA DO THEO ali no próximo ano, 
no mês de março ou abril, pois vamos escolher a data junto 
com Irene. Veja nesta foto, um espaço montado nas inúmeras 
tendas além do salão principal. 

CÉSAR COSTA como sempre, é o responsável pela decoração 
da FEIJOADA DO THEO, com as belíssimas flores tropicais de, 
VANILDA MIRANDA. 

NA FEIJOADA DO THEO, os cantores e duplas  mais famo-
sas sempre me homenageando como: Victor Vignoli da banda 
“TWO NIGHTS DO SAMBA”, Kaio que forma com sua irmã Na-
taly  “KAIO MARQUES & NATALY” e no meio, o empresário, 
Dui Macedo, que sempre dá oportunidade aos artistas no seu 
badalado e tradicional “MAPA DE MINAS”.

OUTRO ponto alto da FEIJOADA DO THEO, é o sorteio de ricos 
brindes das boutiques e empresas da cidade. Vejam aí o em-
presário, Richard Parrela, que vem sempre de Janaúba com a 
família, foi um dos sorteados da última feijoada.   

REGINA BATISTA com seu pai, Bené e a grande amiga, Ro-
sangela Silveira, foram conhecer o BAR “FALA FINA” sábado e 
adoraram. É muito bom vermos amigos prestigiando meu so-
brinho e filho, HANDREY PAULINO. 

TAMBÉM foram no “Fala Fina” e já marcaram presença várias 
vezes, as irmãs: Oneide e Marina Queiroz.

CONSUMIDORES estão ansiosos a espera do famoso BLACK FRI-
DAY, cujo dia oficial será QUINTA-FEIRA nos Estados Unidos, quando 
estarão festejando O DIA DE AçãO DE GRAçAS. Sei não, mas existem 
lojas de eletrodomésticos que remarcam os preços e enganam a todos e 
outros setores que colocam principalmente peças antigas como o des-
conto. Mas é só pesquisar, pois de repente vai achar um BLACK FRIDAY 
verdadeiro...

POR 32 SEMANAS seguidas, o Boletim Focus do Banco Central (BC) 
eleva as suas projeções para o IPCA no ano de 2021. Da mesma forma, 
as últimas projeções dos principais bancos sobre a situação econômica 
brasileira têm se deteriorado.

SÁBADO AGITADO no SKEMA-KENTE, durante sua feijoada e es-
tive ali para rever os amigos da DIRETORIA, pois já se tornou uma tra-
dição. NO DOMINGO, outra tradição é o famoso ALMOçO DO “DUCA 
GOUMERT” e gostei de rever ali, Magda Nascimento Athayde com famí-
lia, o mesmo acontecendo com o Deputado Gil Pereira e Cristina com os 
familiares. Aos domingos, este restaurante tem sido marcado por muitas 
confraternizações em famílias. 

WAGNER GOMES esteve circulando na cidade e como sempre foi 
festejadíssimo. Veio fazer uma palestra ontem em uma das lojas Maçô-
nicas da cidade. 

O PRESIDENTE DO MAX-MIM, Charles Caldeira, eufórico, pois 
finalmente o clube que é um dos melhores das Gerais, já está funcio-
nando a todo vapor com os sócios reaparecendo, inclusive, na sauna, 
na grande piscina, quadras esportivas. E, falando neste Clube, uma das 
melhores jogadoras de TÊNIS e vem ganhando muitos troféus é a ex-
glamour, SILVANA BICALHO...

VAREJISTAS: Nem todos os varejistas ficaram no negativo. Diferente 
das empresas que atendem um setor economicamente mais amplo, as 
companhias do setor focadas no consumidor de alta renda tiveram de-
sempenho forte até aqui.

E OS CASAMENTOS voltarão a todo vapor no próximo ano e muitos 
que haviam sido adiantados já estão aí felizes, pois, finalmente os noi-
vos estarão vivendo seu maior sonho e os buffets, espaços de eventos, 
decoradores e estilistas, voltando a faturarem. Aliás, domingo no FAN-
TáSTICO, houve uma reportagem sobre este assunto, muito bem feita 
como sempre...

DIVIDENDOS na máxima. Vale (VALE3) e Petrobras (PETR4) farão 
distribuição de dividendos recorde neste ano. No acumulado, as compa-
nhias pagarão uma cifra de, no mínimo, R$ 136 bilhões aos acionistas.

VAP & VIP


